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Быстрее завершить 
полевые работы

Досрочным выполнением своей 
первой заповеди перед государством 
встречают 40-ю годовщину Велико
го Октября хлеборобы Еожевников- 
ского, Асиновсвого, Шегарского, 
Кривошеинского. Томского, Бакчар- 
ского, Парабельского районов. В за
крома государству они сдали не
сколько миллионов пудов добротного 
сибирского хлеба. Передовые районы 
завершают уборку зерновых куль
тур, копку картофеля, засыпку се
мян под посев будущего года.

В колхозах зон Вороновской, Чи
лийской, Ювалинской МТС все хлеба 
скошены, идут очистка и засыпка 
семян.

Хлеборобы этих районов и МТС 
показали прекрасный пример само
отверженной борьбы за хлеб, за 
досрочное выполнение своих пред
октябрьских обязательств.

Огромную роль в завершении 
плана хлебозаготовок, засыпке се
мян сыграла раздельная убор
ка урожая. Во многих колхо
зах этих районов она приме
нялась широко. Вея рожь была в 
основном скошена лафетными жат
ками, потом подобрана и обмолоче
на. Значительная часть яровых 
культур тоже была скошена раз
дельно. Это дало возможность с пер
вых дней подборки и обмолота вал
ков высокими темпами вести сдачу 
хлеба государству. Зерно из-под раз. 
дельной уборки урожая колхозы по. 
лучали сухое и зачастую без про
сушки сдавали на хлебоприемные 
пункты и ззсъшали в своя храни
лища на семена.

—  В нашей бригаде вся пшени
ца, рожь, большая часть овса убра
ны раздельно, —: рассказывает 
бригадир полеводческой бригады 
колхоза «Путь в воммунизму>, Ко- 
жевниковского района, тов. И. Хо- 
доренко. —  Сушилка работала ма
ло, потому что верно из-под раз
дельной уборки получали сухое и 
сразу же сдавали его государству. 
Бригада обеспечена отборными се
менами всех зерновых культур.

Так было почти во всех колхозах, 
где широко применен раздельный 
способ уборки урожая.

Опыт передовиков хлебосдачи 
должен стать вдохновляющим при
мером для всех тружеников села.

Задача заключается в том, чтобы 
в ближайшие дни завершить уборку 
урожая всех культур, в каждом кол
хозе засыпать хорошие семена на 
весь посев будущего года, причем, 
семена должны быть засыпаны с 
учетом значительного расширения 
посевных площадей за счет освое
ния’ новых земель.

Нужно в дюрвую очередь добить

ся, чтобы в ближайшие день— два 
весь оставшийся хлеб был скошен.

Нужно до конца преодолеть недо
оценку раздельного способа уборки. 
За последнее время во многих МТС 
косовица лафетными жатвами 
почти прекращена. В Туганскон 
МТС на корню стоит еще более 
3.000 гектаров хлеба, а из 14 ла
фетов работают 7— 8. В Сергеев
ской, Светлянской, Тунгусовской, 
Чажемтовской и ряде других МТС 
еще не убрано 20— 30 процентов 
хлебов, а лафетные жатки и подбор
щики как следует не используются.

Во многих районах крайне плохо 
обстоит дело с уборкой льна и кар
тофеля. В Пышкино-Троицком, Чаин- 
скои, Еолпашевсвом районах план 
копки картофеля выполнен только 
на 26— 29 процентов. В Зырянском 
районе картофелеуборочные маши
ны простаивают днями, а картофе
ля еще не убрано больше 60 про
центов.

В Томском районе отдельные кол
хозы, особенно зоны Поросинской 
МТС, наряду с уборкой зерновых за
вершили копку картофеля, но в це
лом по району почти половина кар
тофеля еще находится , в земле.

В ряде районов до сих пор не за
кончена уборка льна. В Еолпашев- 
ском районе на корню стоит 170, 
в Чаинском —  320, в Зырянском—  
270, в Пышкино-Троицком —  230, 
Шегарском —  около 300 гектаров 
льна. Затягивается обмолот льна и 
расстил льносоломки. В том же Зы
рянском районе из 1.770 гектаров 
обмолочено только 330 гектаров, 
разостлано 135 гектаров. В Туган- 
ском районе обмолочено только 
70 гектаров из 1.400, не разостла
но льносоломки ни одного центнера.

Нужно все полевые работы закон
чить в ближайшие дни. Райкомы 
партии, райисполкомы, руководите
ли МТС и колхозов обязаны обеспе
чить в м й  дни круглосуточную ра
боту вега уборочных машин, до
биться, чтобы каждый труженик се
ла, на каком бы участке он ни ра
ботал, выполнял и перевыполнял 
нормы выработки.

Надо принять все меры, чтобы в 
ближайшие дни план хлебозаготовок 
был выполнен по каждому району я 
каждому колхозу.

Хлеборобы! В эти решающие дни 
работайте так, чтобы как можно бы
стрее убрать хлеба, в ближайшие 
дни закончить копку картофеля, 
теребление, обмолот льна, засыпку 
семян всех культур. Следуйте при
меру передовиков! Это будет нашим 
достойным подарком 40-й годов
щине Великого Октября.

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников совещания актива промышленных 

предприятий и строен Совета народного 
хозяйства Томского экономического 

административного района 
ко всем рабочим, инженерно-техническим 

работникам и служащим предприятий
Дорогие товарищи!

Претворяя в жизнь исторические решения XX съез
да Еоммунистической партии Советского Союза и го
товясь к достойной встрече 40-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической революции, рабочий 
класс, колхозное крестьянство и советская интелли
генция добиваются новых успехов на всех участках 
хозяйственного и культурного строительства.

По всей стране с огромной силой развернулось со
циалистическое соревнование. Оно направлено на 
дальнейший подъем экономики, широкое внедрение 
новой техники и передовой технологии во всех отрас
лях народного хозяйства, на досрочное выполнение 
плана 1957 года —  второго года шестой пятилетки.

Вместе со всем советским народом мно.жат свои про
изводственные достижения работники промышленных 
предприятий и строек Томского Совета народного хо
зяйства. План по выпуску валовой продукции за 8 ме
сяцев текущего года выполнен на 102,2 процента.

Еоллективы предприятий и строек борются за мак
симальное использование производственных резервов, 
дальнейший рост производительности труда, техниче
ский прогресс, неуклонное увеличение выпуска про
дукции, расширение ее ассортимента в соответствии с 
возрастающими требованиями народного хозяйства, за 
снижение себестоимости и повышение качества нро- 
дукции.

Однако, критически оценивая достигнутые результа
ты, мы, участники совещания актива, сознаем, что в 
нашей работе имеют еще место серьезные недостатки. 
Отдельные предприятия и стройки не выполняют про
изводственных планов, часть продукции выпускают 
низкого качества, не ведут борьбу за снижение себе
стоимости, слабо внедряют новую технику и передовую 
технологию, мирятся с плохой организацией труда.

Это обязывает нас решительно улучшить работу и 
добиться устранения имеющихся недостатков.

Проведенная партией и правительством перестройка 
руководства промышленностью и строительством от
крывает неограниченные возможности для дальнейше
го развития народного хозяйства, повышает творче

скую активность трудящихся масс, позволяет полнее 
использовать имеющиеся внутренние резервы про
мышленности и строек.

Готовясь достойно встретить сороковую годовщину 
Великого Октября и ознаменовать 1957 год новыми 
трудовыми победами, мы, участники совещания акти
ва, призываем всех рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих Томского экономического рай
она повысить напряжение в труде, с честью выпол
нить взятые обязательства в социалистическом сорев
новании в честь 40-й годовщины Великого Октября 
каждым предприятием. Производственную программу 
1957 года завершить досрочно —  к 25 декабря и дать 
сверх плана продукции на 32 миллиона рублей.

По лесной и деревообрабатывающей промышленно
сти; досрочно выполнить годовой план и дать сверх 
плана 150 тысяч кубометров леса и 13 тысяч кубо
метров пиломатериалов.

По электротехнической, радиотехнической и метал
лообрабатывающей промышленности выпустить допол
нительно сверх плана:

электродвигателей мощностью до 100 квт —  4.000 
штук, подшипников —  50 тысяч Штук, электроламп 
осветительных —  670 тысяч штук, горношахтного 
оборудования —  на 1.500 тысяч рублей, инструмен
тов —  на 1.300 тысяч рублей, резиновой обуви —  
300 тысяч пар.

По легкой и пищевой промышленности; выловить 
сверх плана 1.900 центнеров рыбы, выработать сверх 
плана 1.000 центнеров рыбопродукции, 100 тонн 
льноволокна, 35 тонн дрожжей; освоить и выпустить 
15 новых видов кондитерских изделий отличного ка
чества.

Мы, участники совещания актива предприятий и 
строек Томского экономического административного 
района, обращаемся ко всем рабочим, инженерно-тех
ническим работникам и служащим горячо откликнуть
ся на наш призыв, с честью вьшолнить принятые 
обязательства в честь 40-й годовщины Великого Ок
тября и тем самым обеспечить досрочное выполнение 
производственного плана, плана второго года шестой 
пятилетки.

ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ХЛЕБОЗАГОТО- 
ВОЕ, ВЫСОЕИЕ П0ЕАЗАТЕ1И В ТРУДЕ НА УБОРЕЕ УРО
ЖАЯ И ХЛЕБОЗАГОТОВЕАХ НА ОБЛАСТНУЮ 10СЕУ ПОЧЕ
ТА ЗАНОСЯТСЯ:

59. КОЛХОЗ ИМЕНИ КРУПСКОЙ, Пышкиио-Трощ- 
кого района (председатель колхоза тов. Ш евчент Я. С., 
секретарь парторганизации тов. Томашевская Е. ь.), к 
21 сентября 1957 года выполнивший план хлебозагото
вок на 146,1 процента, сдал государству 20.214 пудов

“ б0* КОЛХОЗ «ПУТЬ К КОММУНИЗМУ», 11ЫШКИНО- 
Троицкого района (председатель колхоза тов. Януко
вич Б. А., секретарь парторганизации тов. 
гель В М ) к 21 сентября 1957 года выполнивший 
план хлебозаготовок на 140 процентов, продал государ
ству 8.592 пуда сверх плана. _  „

61. КОЛХОЗ ИМЕНИ ХРУЩЕВА, Пьшкино-Троицко- 
го района (председатель колхоза тов. Лихачев П. ог., 
секретарь парторганизации тов. Одегов И. И.), к 25 сен
тября 1957 года выполнивший план хлебозаготовок на 
119,7 процента, сдал государству 9.098 пудов сверх

°^62^ КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА, Молчановского рай
она (председатель колхоза тов. Горельский А. Н., секре
тарь парторганизации тов. Былин М. Н.), к 20 
1957 года выполнивший план хлебозаготовок на lU-J,/ 
процента, продолжает сдавать хлеб государству сверх

КОЛЛЕКТИВ к о м б а й н о в о г о  а г р е г а т а  ЧИ- 
ЛИНСКОИ МТС Кожевннковского района: с в и -  
НИН П. П. — комбайнер, СТОРОЖЕВ И. А. — штур
вальный, ГУДИЛИН А. А., АНИКИН Н. Е. — тракто
ристы, КАНТАЕВА К. Г., РУЖЕНЦЕВА А. Д- ~  
нильщицы, УШКОВ А. И. — шофер, ЗОЛОТЕН- 
КО В И. — повар. Агрегат на 25 сентября 1957 года 
убрал 622 гектара хлебов, значительно перевыполнил 
предоктябрьское обязательство.

64. ДОБРЯНСКИИ П. В. — шофер колхоза «Искра», 
Молчановского района, выполняющий дневное задание 
на вывозке зерна на 170 процентов.

65. БОРЕИЧУК И. Ф. — шофер колхоза «Искра», 
Молчановского района, выполняющий дневное задание 
на вывозке зерна на 150 процентов.

66. ШПАКОВ В. Д. — слесарь Могочинскрго лесоза
вода Молчановского района работает на лафете в к«№ 
хозе имени Ворошилова, выполняет дневное задание “Н 
130—140 процентов.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении Вышневолоцкого хлопчатобумажного 

комбината орденом Трудового Красного 
Знамени

За заслуги в развитии текстильной промышленности и в связи со 
столетием со дня основания наградить Вышневолоцкий хлопчатобумаж
ный комбинат орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
' К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Еремль,
26 сентября 1957 г.

200 тонн грузов— 
сверх плана

Еоллектнву речников Томской 
пристани третий раз подряд при
суждено переходящее красное знамя 
баскомфлота и Обского пароходства 
по итогам социалистического сорев
нования между пристанями.

Соревнуясь в честь сороковой го
довщины Октября, речники приста
ни навигационный план по перера
ботке грузов уже выполнили на 
123 процента.

Еоллектив речников пристани 
взял обязательство до конца навига
ции дополнительно переработать 
еще 200 тысяч тонн груза. По срав
нению с 1956 годом поток грузов 
на пристани в навигацию 1957 го
да увеличился на 350 тонн.

Г. ЯДРИХИНСКИЙ.

продают молоко 
государству

Многие колхозники Асиновского 
района продают молоко государству.

Доярки колхоза имени Лысенко 
тт. Бакие, Пзвлюк продали в госза
купки по 700— 900 литров молока. 
Доярки колхоза «Еомсомолец» 
тт. Ниедра, Ерошникова, Воробьева, 
Недоспасова продали государству по 
500— 800 литров молока каждая.

Тяжеловесные составы
Включаясь в социалистичесж.зе 

соревнование, коллектив паровозпо. 
го депо станции Томск-П взял обя
зательство перевезти сверх плана 
1.700 тысяч тонн груза, сберечь 
тысячу тонн топлива. Это обяза
тельство успешно выполняется.

За восемь с половиной месяцев в 
.тяжеловесных составах перевезено 
1 миллион 400 тысяч тонн грузов. 
Чтобы доставить этот гру^ обычны
ми поездами, потребовалось бы сфор
мировать дополнительйо около 800 
составов.

Вождение тяжеловесных маршру
тов создало благоприятные условия 
для экономии топлива. За прошед
шие месяцы сбережено больше двух 
тысяч тонн угля.

Наилучших успехов добилась па
ровозная бригада, возглавляемая 
старшим машинистом тов. Тютико- 
вым. Ежемесячно коллектив парово
за экономит 20— 30 тонн топлива, 
водит поезда повышенного веса. На

днях машинист тов. Еорняенко —  
напарник тов. Тютикова —  провел 
из Тайги в Томск поезд, вес которо
го превышал норму почти в два 
раза.

В паровозном депо немало и дру
гих мастеров скоростного вождения 
поездов и экономного расходования 
угля. Опытными водителями боль
шегрузных маршрутов зарекомендо
вали себя машинисты тт. Томашов, 
Макаркин, Еузнецов.

Успешно несут трудовую вахту и 
ремонтники. Соблюдая технологиче
ский процесс, правильно организуя 
труд, они добились досрочного вы
пуска паровозов из ремонта. Про
стои на промывке снижены на 2,4 
часа против нормы. Сокращая про
стои паровозов на ремонте, реставри
руя изношенные детали, слесари 
каждый месяц экономят по несколь
ку десятков тысяч рублей.

И. ХОХЛОВ.

в Зырянском районе 
запаздывают с уборкой 

картофеля

П ередовики лесозагот овок
выполнившая 16 

добились

(Соревнуясь в честь 40-летия Ве
ликого Октября, хороших успехов 
добился коллектив мастерского уча. 
стка «Пензер» Бундюрского лесо
пункта Чаинского леспромхоза. 18 
сентября он выполнил месячный 
план. До конца месяца коллектив 
обязался дать дополнительно 1.500 
кубометров леса.

Впереди идет комплексная брига

да тов. Проказова, 
циклов.

Высоких показателей 
трактористы тт. Тучак, Еротов, 
Шенчук, Мельник, Еузнецов. Не от
стают от них и вальщики леса 
тт. Басун, Мищенко, Полов!Ков, 
грузчики тт. Горбачев, Дашкевич, 
выполняющие нормы выработки на 
110— 130 процентов.

Н. БАХАРЕВ.

ЗЫРЯНЕА. (По телефону). Пере
довые колхозы Зырянского района, 
наряду с уборкой урожая, заканчи
вают копку картофеля. В колхозе 
«Советская Россия» полеводческие 
бригады тт. Глазырина и Ушакова 
по-хозяйски убрали весь картофель 
и заложили клубни на зимнее хра
нение.

Заканчивают копку картофеля 
колхозники сельхозартелей имени 
Еалинина, имени Ленина, «Про
гресс». Однако в районе еще не 
убрано больше половины урожая 
картофеля. В колхозах зоны Зырян
ской МТС его выкопано немногим 
больше 10 процентов в плану. Еол- 
хозы имени Сталина, «Путь в со
циализму», «Еоммунар», имени 
В. Еингисеппа, «Авангард» к копке 
картофеля почти не приступали.

В колхозах зоны Громышевской 
МТС убрана одна третья часть по
севов картофеля. В колхозе «Рас
свет» имеются все возможности 
ежедневно выделять на уборку кар
тофеля не менее 30-—40 колхозни
ков, но правление колхоза и его 
председатель тов. Ануфриев не орга
низуют копку.

Во многих колхозах крайне плохо 
используется картофелеуборочная 
техника. В колхозе имени Буденно
го картофелеуборочный комбайн

большую часть времени простажваеяс
то людей нет для его обслуживания, 
то трактор неисправный. Б надежде 
на комбайн правление не органи- 
зует уборку картофеля вручную, 
хотя можно на эту работу поставил 
два— три десятка людей.

В Зырянской МТС имеются 2 кар* 
тофелеуборочных комбайна и 3 кар
тофелекопалки. За световой день 
этими машинами можно убирать до 
40 гектаров картофеля. Е 23 сен
тября ни одного гектара картофеля 
машинами не убрано.

Простаивают картофелекомбайня 
в колхозах имени Сталина, имени 
Кирова. Не включены до сих пор в 
работу картофелекопалки в колхозах 
«Авангард», «Коммунар», имени 
В. Еингисеппа.

Механики МТС, бригадиры трак
торных бригад к ремонту тракторов, 
предназначенных для буксировки 
картофелеуборочных машин, отно
сятся безучастно. Главный инженер 
Зырянской МТС тов. Захаров, ди
ректор тов. Карпачев мало что пред
приняли для того, чтобы помочь 
колхозникам быстро убрать карто
фель.

Если дальше уборка картофеля 
будет идти такими темпами, значи
тельная часть выращенного урожая 
может погибнуть.

Л. ВОЙТЕНКО.

З а в о д  н а  с е в е р е

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

Президиум Верховного Совета 
СССР за успехи, достигнутые в раз
витии текстильной промышленно
сти. и в связи со столетием со дня 
основания Вышневолоцкого хлопча

тобумажного комбината наградил 

орденами и медалями группу работ
ников комбината. Всего награждено 
270 человек.

Делегация социалистической 
партии Японии в Москве

26 сентября в Москву с дружест
венным визитом по приглашению 
ЦК КПСС прибыла делегация социа. 
диетической партии Японии. В ее 
составе —  советник социалистиче
ской партии Тепу Катаяма (глава 
делегации) с супругой, Тадатака 
Сата. Еацудзиро Наган. Сициро Ма- 
цумото. Иоипи Ямато. Эйтаро Ва- 
каи. Юдзо Авайя и секретарь деле
гации Тисато Татэбаяси.

На Внуковском аэродроме гостей

встречали кандидат в члены Презн. 
диуыа ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС П. Н. Поспелов, член ЦК 
КПСС М. В. Митин, главный редак
тор газеты «Правда» П. А. Сатюков 0 другие официальные лица.

С речью К гостям обратился сек
ретарь ЦК КПСС П. В. Поспелов, 

Ответную речь произнес глава 
делегации социалистической партии 
Японии Тецу Катаяма.

(ТАСС).
)

Книга трудовой славЫ
ФРУНЗЕ. 24 сентября. (ТАСС), j 

На Фрунзенском сельмашзаводе за
ведена Книга трудовой славы. В 
нее заносятся имена передовиков со
ревнования в честь 40-летия Вели
кого Октября.

По решению заводского комитета 
профсоюза в Книгу трудовой славы 
занесены первые 19 производствен
ников, получивших звание «Луч
ший рабочий своей профессии».

В годы первой пятилетки на бе
регу реки Ееть началось строитель
ство лесозавода; на пустырь при
шли люди с топорами, расчистили 
место под фундамент первого лесо
пильного цеха.

В числе первых строителей Кет- 
ского лесозавода был Максим Еаш- 
лев —  тогда еще молодой парень. 
С пуском лесопильного цеха Мак
сим стал работать коногоном. В то 
время на бирже сырья не было еще 
мощных бревнотасок и трелевочных 
лебедок. Лес из воды выкатывали 
на лошадях и укладывали в штабе
ля в четыре— пять рядов. Запас 
сырья на зиму составлял всего 
10— 15 тысяч кубометров леса. 
Сейчас в сутки выкатывается из 
воды до 3.000 кубометров древеси
ны.

Со времени пуска первых лесо- 
рам прошло четверть века. За это 
время завод вырос, пополнил
ся новой техникой. Вместо двух 
старых лесорам в цехе дейст
вуют четыре совершенИой кон
струкции. Раньше лес к пи
лам подвозился на лошадях пря
мо из штабелей. А теперь около ле- 
соцеха выстроен вместительный 
бассейн. Он необходим особенно зи
мой. С бревнотаски древесина сна
чала попадает в бассейн и только 
после этого —  в цех. Это намного 
повышает производительность лесо
рам.

Обо всем этом с любовью и гор
достью рассказывает Максим Гри
горьевич Кашлев.

К сортировочной площадке подъ
езжают автолесовозы и, подтянув 
очередной пакет пиломатериалов, 
направляются на склад готовой про
дукции. На причалах снуют авто
погрузчики, без устали кланяются 
стоящим на рейде пароходам и бар
жам стальные стрелы погрузочных 
кранов.

Доц —  так сокращенно называ
ют деревообрабатывающий цех ра
бочие. Здесь установлены десятки 
деревообрабатывающих станков, об
разующих две поточные линии. В 
цехе трудится в основном молодежь. 
Среди станочников широко развер
нулось соревнование в честь 40-ле
тия Великого Октября. Хорошо из
вестны имена комсомолки Жени 
Стариковой, станочников Галины 
Юрьевой. Галины Копытовой, Геор
гия Беркутова и многих других. 
Они ежедневно выполняю! полто
ры —  две нормы.

С начала этого года коллектив 
цеха выдал продукции сверх плана 
почти на миллион рублей.

На фронтоне лесопильного цеха 
крупными буквами написано: «До
срочно выполним годовой план!». 
Этот призыв стал основой соревно
вания в честь 40-летия Октября, 
которое все шире и шире разверты
вается на предприятии. Коллектив 
решил годовой план по выпуску ва
ловой продукции выполнить К 15 
ноября и дать до конца года сверх 
плана на 5 миллионов рублей про
дукции. Годовой план по выпуску 
пиломатериалов решено выполнить

к 40-летию Великого Октября и до 
конца года выпустить сверх плана 
30 тысяч кубометров пиломатериа
лов. И на какой бы участок пред
приятия вы не заглянули, всюду 
идет упорная борьба за выполнение 
обязательства.

На бирже сырья первой идет 
смена, которую возглавляет Максим 
Григорьевич Кашлев. У него боль

шой производственный опвгг. и 
Максим Григорьевич всегда готов 
поделиться им. Вот он учит нового 
звеньевого Федора Зуева, как лучше 
уложить покаты для нового штабе
ля, как производительнее использо
вать трелевочную лебедку.

—  Хороший мастер и душевный 
человек, —  говорят о Кашлеве ра
бочие биржи сырья.

Григорьевич
Савельевичем

На снимке, сменный мастер биржи сырья Максим 
Кашлев (слева) беседует с бракером Михаилом 
Смирновым.

— Сегодня дали за смену 600 кубометров леса, — сообщает 
М. С. Смирнов М. Г. Кашлеву, — задние перевыполнено.

Фото П. Колотовкниа.

Раньте весь завод заготавливал 
на зиму 10— 15 тысяч кубометров 
леса, а нынче только за один ав
густ смена М. Г. Еашлева выгрузи
ла из воды почти 14 тысяч кубо
метров. (Змена перевыполнила ме
сячное задание более чем на 140 
процентов.

Десятки барж с пиломатериалами 
отправил лесозавод в эту навига
цию. Отарые рабочие помнят, как 
приходилось им грузить пжломате- 
риалы вручную. По 30— 40 человек 
было занято в смену, а баржи про
стаивали по 3— 4 суток. Теперь на 
рейде работают паровые и электри
ческие краны. Втрое сократилось 
время погрузки барж и в пять 
раз —  число рабочих в смене. А 
выпуск продукции резко вырос. 
Только в августе отправлено сверх 
плана более трех тысяч кубометров 
пиломатериалов.

За 8 месяцев этого года завод 
выдал на 2.700 с лишним тысяч 
рублей продукции сверх плана.

...День и ночь работают бревно
таски Кетского лесозавода, все вы
ше поднимаются штабеля на бирже 
сырья. В этом году на рейд завода 
подано почти на 100 тысяч кубо
метров леса больше, чем в прошлом 
году. Растет мощность предприятия. 
Уже начато строительство большой 
тепловой электростанции. В шестой 
пятилетке на месте завода вырастет 
крупный лесокомбинат - г  м:вщное 
деревообрабатывающее предприят» 
на севере области.

П. КОЛОТОБКИН.
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Совещание антива работников промышленных предприятий и строен Томсного Совнархоза

Досрочно выполнить производственный план 1957 года
Как уаи сообщалось в нашей га

зете. 25 сентября состоялось обла
стное совещание актива работников 
промышленности и строев Совнархо. 
за Томского экономического района. 
На совещании обсужден вопрос об 
итогах работы промышленности 
Томского экономического админист
ративного района за 8 месяцев 
1957 года и задачах по досрочному 
выполнению годового плана. С док
ладом выступил председатель Том
ского Совнархоза тов. Гридин.

Советский народ, говорит тов. 
Гридин, готовится к празднованию 
знаменательной даты —  40-й годов
щины Великой Октябрьской социа
листической революции. Рабочий 
класс, колхозное крестьянство и со
ветская интеллигенция, еще теснее 
сплачиваясь вокруг Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства, готовятся отметить эту 
историческую годовщину новыми 
трудовыми победами на всех участ
ках социалистического строительст
ва.

Советский народ успешно выпол
няет задачи, поставленные XX съез
дом Коммунистической партии.

Создание Советов народного хо
зяйства в экономических админи-

' Успешно борется за выполнение 
годового плана к 7 ноября коллек
тив Ергайского леспромхоза. Непло
хо выполняют принятые социали 
стические обязательства коллекти 
вы Нибегинского леспромхоза, вы
полнившего 8 -месячный “ план на 
114,8 процента, Парбигского лес
промхоза, выполнившего план 8 ме
сяцев на 110,2 процента, Пышки- 
но-Троицкого леспромхоза, выпол
нившего план на 110,1 процента, 
и т. д.

Выполняя принятые социалисти
ческие обязательства, лесозаготови
тели области внедряют передовые 
формы организации труда. В настоя
щее время на лесных делянах лес
промхозов комбината «Томлес» ра
ботает 174 мелких комплексных 
звена, 70 комплексных бригад на
верхних складах и 108 ’комплекс
ных бригад на нижних складах ле
совозных дорог, перешли на одиноч
ную валку 102 вальщика.

Вместе с тем, в комбинате «Том- 
лес» есть предприятия, которые из 
месяца в месяц не выполняют уста
новленных планов производства. 
Среди них —  Каргасокекий, Чаин- 
СЕий и другие леспромхозы, не- 
выподнившие восьмимесячный плай. 
На этих предприятиях не вы-стративных районах страны дает

еще больший простор для развития * йолняется также и план по росту 
производительных сил. производительности труда. Комп

лексная выработка за 8 месяцев в
Работа Томского Совнархоза за 

последние два с половиной месяца 
убедительно показывает огромные 
преимущества новой организации 
управления промышленностью и 
строительством перед ранее сущест. 
вовавшей.

Совет народного хозяйства Том
ского экономического района, изучая 
и анализируя работу предприятий, 
наметил пути решения многих важ
ных вопросов развития промышлен
ности и строительства. Уже разра
ботаны и проводятся в жизнь меро
приятия по лучшему использованию 
производственных мощностей про
мышленных предприятий. По-ново
му организуется производство цвет
ного литья и изготовление тары 
для предприятий. Проведена реорга
низация строительных организаций. 
Созданы управления промышленно
го строительства, жилищного строи
тельства в Кировском районе г. Том
ска, организуется трест промышлен
ности строительных материалов.

В настоящее время Совнархоз 
принимает ряд мёр для лучшего ис
пользования мощностей кузнечных 
цехов и цехов чугунного литья на 
заводах Томска.

Промышленность Томского Сов
нархоза за 8 месяцев 1957 года 
план по валовой продукции выпол
нила на 1 0 2 .2  процента. Рост вы
пуска продукции за 8 месяцев 1957 
года по сравнению с соответствую, 
щим периодом 1956 года составил
8.4 процента, а производительность 
труда соответственно повышена на
6.5 процента.

Вместе с тем, в экономическом 
районе, указывает докладчик, есть 
еще предприятия, которые не справ
ляются с поставленными перед ни
ми задачами. Завод «Сибэлектромо- 
тор» не выполнил план 8 месяцев, 
недодал 1.390 электродвигателей 
2-й группы. На предприятии плохо 
выполняется план организационно- 
технических мероприятий. Так, до 
сих пор мало что сделано для меха
низации литейного цеха, который 
является наиболее «узким местом» 
во всея производственном процессе. 
На заводе медленно внедряют в про
изводство новую серию рольганго
вых двигателей.

На заводе «Томкабель» затянулся 
ввод в эксплуатацию нового корпуса 
врубовых кабелей, В результате это, 
го план за 8 месяцев не выполнен.

Не выполнили плана 8 месяцев 
коллективы манометрового и весово
го заводов. Манометровый завод 
недодал на 784 тысячи рублей про
дукции. На заводе перерасходован 
фонд зарплаты, роет заработной 
платы превышает рост производи
тельности труда на 12 процентов.

Не выполнил августовский произ
водственный план Томский подшип
никовый завод.

На некоторых предприятиях Том
ского Совнархоза укрупнены це
хи, отделы, ликвидированы лиш
ние звенья и должности в уп
равлении производством, упроще
на система планирования и от
четность. Все это дает положитель
ные результаты. Вместе с тем, ра
бота по перестройке проводится 
крайне медленно на большинстве 
промышленных предприятий. Очень 
велик управленческий аппарат на 
подшипниковом и некоторых других 
заводах.

Лесная промышленность в Том
ском экономическом районе зани
мает по удельному весу выпуска ва
ловой продукции одно из ведущих 
мест. Выполнение плана восьми ме
сяцев предприятиями лесной и дере
вообрабатывающей промышленности 
характеризуется следующими дан
ными: вьгауск валовой продукции 
составил 102 процента, вывозка 
древесины —  101,1 процента, стан
дартное домостроение на действую
щих лесозаводах 113,5 процен
та, лесопиление ■—  108,5 процента.

Широко развернув социалистиче
ское соревнование за успешное вы
полнение принятых обязательств, 
коллектив Тегульдетского леспром
хоз* (директор тов. .Савченко, глав
ный инженер тов. Собатович) 23 
сентября вьгаолнил годовой план ле
созаготовок.

Бакчарском леспромхозе составила 
80,6 процента, в Чаинском —  88,2 
процента и в Каргасокском —  93,3 
процента плановой.

Следует отметить, говорит тов. 
Гридин, что е ростом производитель
ности труда дело обстоит неблагопо
лучно и в тех лесцромхозах, кото
рые выполняют планы лесозагото
вок. Медленно растет комплексная 
выработка на списочного рабочего.

, Руководители комбината «Том- 
лес», а также управления лесной и 
деревообрабатывающей промышлен
ности Совнархоза мало уделяют вни
мания отстающим предприятиям, не 
изучают глубоко причин их отста
вания, своевременно не оказывают 
им практической помощи.

На лесозаготовительных предприя
тиях комбината «Томлес» большая 
текучесть кадров. Только за второй 
квартал из предприятий комбината 
выбыло 2.592 человека. Особенно 
велика текучесть рабочих в Еарга- 
сокском, Колпашевском, Чаинском, 
Парабельском леспромхозах. Руково
дители этих предприятий смирились 
с таким положением.

Заготовить и вывезти древесину 
на нижние склады лесовозных до
рог —  это первая фаза лесозагото
вительного комплекса. Древесину 
нужно доставить до потребителя. 
Эту задачу выполняет трест «Обь- 
лесосплав». Выполнение плаца по 
сплаву древесины на 10 сентября 
характеризуется следующими дан
ными: пущено в сплав 4.753 тыся
чи кубометров древесины, прибыло 
в конечные пункты 3.922 тысячи 
кубометров. Остается в сплаве более 
800 тысяч кубометров леса. Остатки 
древесины в сцлаве только в одной 
Нарымской сплавной конторе со
ставляют 334 тысячи кубометров и 
в Усть-Чулымской —  332 тысячи.

Предприятиями лесопильно-дере
вообрабатывающей промышленности 
план 8 месяцев выполнен по ва
ловой продукции на 112,7 процента. 
Сверх плана за, 8 месяцев выпущено 
30,6 тысячи кубометров пиломате
риалов.

Важная задача работников лесной 
и деревообраба^'ывающей промыш
ленности —  своевременно подгото
виться* к зиме, отремонтировать ме
ханизмы, подвижной состав, дороги, 
жилье, создать запасы подвезенной 
древесины у трасс лесовозных до
рог. Вместе с тем, подготовка е зи
ме на ряде предприятий недопусти
мо затягивается.

На предприятиях легкой и пище
вой промышленности план по выра
ботке валовой продукции за 8 меся
цев выполнен на 106 процентов. 
Но за этой цифрой скрываются от
стающие предприятия. Особенно 
плохо работает Монастырский льно
завод, который план 8 месяцев вы
полнил на 39 процентов.

В третьем квартале рыбная про
мышленность области улучшила ра
боту. К 20 сентября рыбтреет квар
тальный план по вылову рыбы вы
полнил на 116 процентов, ликвиди
ровав отставание на рыбодобыче, 
которое было допущено в первом 
полугодии. Рыбаки Верхне-Еетекого 
и Асиновского районов, Александ
ровского рыбокомбината и Молчанов- 
СЕОго рыбозавода намного раньше 
срока закончили выполнение годо
вого плана рыбоедачи. Значительно 
перевыполнили годовое задание ры
бодобывающие колхозы имени Чка
лова, Верхне-Еетекого района, име
ни Еалинина, Еаргасокского района, 
«Искра Ильича», Еолпзшевского 
района.

Между тем, на рыбных промыслах 
области имеются большие неисполь
зованные резервы. До сих пор ряд 
колхозов, рыболовецких бригад, мо
тозвеньев из месяца в месяц не вы
полняет, план. Под угрозой срыва 
выполнение плана III квартала по 
вылову рыбы на Томском рыбозаво
де.

На рыбных промыслах Томского 
экономического района сложились 
благоприятные условия для вылова 
рыбы. Нужно максимально использо
вать их и добиться, чтобы рыбаки 
области досрочно выполнили взятые 
социалистические обязательства.

Еапитальное строительство на 
предприятиях ЭЕононичесЕОго рай

она в 1957 году осуществляется 
строительными организациями —  
трестом 97, трестом «Томлес- 
желдорсгрой», стройуправлением 
ГРЭС-2, субподрядными организа
циями и хозяйственным способом 
сила.ми самих предприятий. Сразу 
нужно сказать, что в течение дли
тельного воемени отпускаемые 
средства на капитальное строитель
ство в области не осваивались и 
планы капитального строительства, 
в том числе и жилищного, не вы
полнялись.

Поэтому перед строителями стоит 
задача в 1957 году добиться вы
полнения планов капитального 
строительства и полного освоения 
отпускаемых для этого средств.

За 8 месяцев 1957 года годовой 
план строительно-монтажных работ 
выполнен по Совнархозу всего на 
59,6 процента.

В 1957 году должно быть вве
дено в эксплуатацию трестами 
9^ 97 и «Томлесжелдорстрой» 
46.740 квадратных метров жилой 
площади, фактически же введено за 
8 месяцев текущего года только 
18.370, или 41,2 процента плана. 
Трест 97 из плана ввода 19.000 
квадратных метров сдал в эксплуа
тацию только 3.290, трест «Том- 
лесжелдорстрой» из 27.740 квад
ратных метров —  15.080.

Не лучше обстоит дело и со сда
чей в эксплуатацию промышленных 
объектов.

Необходимо коренным образом 
улучшить работу строительных ор
ганизаций. В ближайшее время 
следует закончить организацию тре
ста производственных предприятий 
и практически решить все вопросы, 
связанные со строительством произ
водственной базы по выпуску сте
новых материалов, сборного железо
бетона, деревянных конструкций. 
Необходимо принять меры для соз
дания постоянных кадров строите
лей, укрепить руководство строи
тельными организациями п участка
ми, добиться четкой организации 
труда, полнев использовать строи
тельные механизмы и внедрять в 
производство индустриальные мето
ды строительства.

Настало время, когда отраслевые 
управления и отделы Совнархоза 
должны перейти от изучения дел на 
предприятиях в практическому ре
шению вопросов производства. Не
обходимо, чтобы отраслевые управ
ления по-настоящему руководили 
предприятиями. Вместе с тем, дол
жна быть повышена ответствен
ность у руководителей предприятий 
за выполнение государственного 
п.тана.

Проектом плана на 1958 год пре-

тировано основное оборудование,
создан необходимый запас топлива. 
Расширены все подстанции города, 
проведена реконструкция многих 
линий передач.

Тов. Еочергина остановилась так. 
же на перспективах расширения 
энергосистемы и энергоснабжения 
потребителей в 1958 году.

Директор манометрового завода 
тов. Баранов в своем выступ
лении пытался оправдать от
ставание предприятия ссылками на 
ряд объективных причин. Между 
тем, завод отстает потому, что здесь 
ослаблена борьба за технический 
прогресс, плохо организован труд 
рабочих, велики простои техники, 
не выполняется план организацион
но-технических мероприятий. Но 
коллективу завода нужна и боль
шая помощь. Медленно строится но
вый корпус завода. Правда, с обра
зованием Совнархоза реконструкция 
предприятия идет быстрее, чем 
раньше, но темпы строительства 
все еще низки. В этом повинны ру
ководители треста iN5 97, которые 
смирились е недостатками на строй
ке, допускают распыление сил по 
многочисленным объектам. Еачество 
строительства низкое.

Выступающий просит работников 
Томского Совнархоза помочь уком
плектовать завод рабочей силой, ре
шить вопрос с оплатой труда моло
дых специалистов. Томский под
шипниковый завод обязан обеспе
чить манометровый завод поковка
ми. На других заводах города нуж
но организовать изготовление оена-' 
стки.

О причинах отставания Бакчар- 
ского леспромхоза рассказал дирек
тор тов. Верхорубов. Предприятие 
задолжало государству за 8 месяцев 
20 тысяч кубометров древесины. 
Произошло это потому, что Захаров- 
екий лесопункт последние месяцы 
не возит лее, а создает запас у 
трасс лесовозных дорог. На Андар- 
минском лесопункте работы прекра
тились, потому что лесосечный 
фонд вырублен, а узкоколейной до
роги в глубь тайги не проложено.

Тов. Верхорубов просил руководи
телей комбината «Томлес» пересмот. 
реть сортиментный план и навести 
порядок с ремонтом механизмов в 
асиновских и томских центральных 
ремонтно-механических мастерских.

—  Ряд коллективов предприятий 
комбината «Томлес» добился боль
ших успехов в соревновании за до-
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еоперевалочного комбината, участников областного 
актива (слева направо): К. И. Кашеваров — ма
стер, А. Г. Глушкова — бригадир по выгрузке ле
са, Н. П. Бушуева — бригадир разделки крепежа, 
С. Н. Шнуратов — бригадир по погрузке вагонов,
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сверх годового плана. Это обязатель. 
ство выполняется.

Тов. Парфенов говорит о недо
статках в работе предприятия, о 
той помощи, которую нужно ока
зать заводу. Сплавщики поставляют 
на завод низкосортную древесину. 
На предприятии скопилось 42.000 
кубометров дровяного леса. Это тор
мозит работу завода, сдерживает 
выпуск качественных пилоыатериа. 
лов.

Не решены некоторые вопросы 
материально-технического снабже
ния. На предприятии, например, не 
хватает цепей, тросов и т. д.

С перестройкой управления про
мышленностью и строительством в 
Томской области проведено укруп
нение строительных организаций. 
В г, Асино, например, из трех мел
ких была создана крупная строи
тельная организация. О ее работе 
рассказал главный инженер машин
но-дорожного отряда 131 ‘Треста 
«Томлесжелдорстрой» тов. Семенюк.

В г. Асино строятся дороги, к 
началу 1958 года должна быть за
кончена промышленная база. У 
строителей не хватает кирпича, 
камня, извести, оборудования, за
пасных частей и т. д. Трест «Том- 
леежелдорстрой» не обеспечил тех
ническую документацию на новый

пецова — секретарь комитета ВЛКСМ лесоперева* 
лочиого кшибината н бригадир погрузки Д. Л. Сы 
ненов.

Фото Ф. Хнтриневича.
ЙГ--------------------------- ----------------------- --

ТДТ-40. Для вальщиков и тракто
ристов были организованы курсы.

Весной этого года на предприя
тии было высвобождено около 100 
рабочих со вспомогательных работ. 
На верхних складах сокращены 
учетчики древесины, их работу вы
полняют крановщики. Шоферы, до
ставляющие рабочих в лес, заменя
ют в дневное время слесарей и 
электросварщиков на мастерских 
участках.

На улучшении показателей лес
промхоза сказалось и усиление мае. 
сово-политической работы в коллек
тиве. Широко развернуто социали
стическое соревнование в честь 
40-летия Октября. Регулярно подво
дятся итоги соревнования.

О работе коллектива Томского 
завода режущих инструментов го
ворил главный инженер завода тов. 
Будницкий. Предприятие работает 
неритмично, много недостатков в ор
ганизации труда и производства, 
большая текучесть рабочей силы.

На заводе не хватает жилья. 
Коллектив завода принимает 
некоторые меры для того, чтобы 
строить жилье своими силами, но 
этого недостаточно. Трест № 97 
плохо строит жилье для завода. Им 
в этом году не сдано в эксплуата
цию- ни одного квадратного метра 
жилой площади. Такое положение

кирпичный завод, карьерное хозяй- далее нетерпимо. Томский ()овнар- 
ство, лесозавод, Асиновский лесопе- -г ю з  должен помочь заводу с жидь-

дуематривается увеличение выпуска "стойную встречу 40-летия Велико- 
продукции на предприятиях Совнар- Октября, —  сказал председатель 
хоза на 15,9 процента. Особое' обкома союза рабочих лесной и де
место в плане 1958 года занимает 
развитие производства деталей 
сборного домостроения. Мы должны 
будем изготовить сборных домов об
щей площадью 91 тысяча квадрат
ных метров, то есть почти в 1,5 
раза больше, чем будет выпущено в 
этом году.

Резко возрастет -производство 
строительных материалов. Валовая 
продукция предприятий по произ
водству строительных материалов 
должна увеличиться с 18 миллионов 
рублей в 1957 гаду до 56,4 миллио
на рублей в 1958 году.

На 1958 год предусматривается 
значительное увеличение капи
тальных вложений для строитель
ства заводов. На дальнейшее раз
витие и поддержание мощностей 
действующих предприятий в ■ лес
ную промышленность намечается 
вложить 225 миллионов рублей про
тив 179 миллионов рублей, отпу
щенных на этот год.

В 1958 году на жилищное строи
тельство намечается вложить 119 
миллионов рублей, это на 46 мил
лионов рублей больше, чем в те
кущем году.

Одной из причин неудовлетвори
тельных темпов строительства яв
ляется слабое развитие промышлен
ности строительных материалов в 
нашем экономическом районе. По
этому необходимо принять особые 
меры по развитию строительной ин
дустрии.

Для выполнения постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
о развитии жилищного строитель
ства Томскому Совнархозу пред
стоит увеличить мощности пред
приятий по производству стандарт
ных домов, отдельных конструкций 
и фибролитовых плит.

в  заключение тов. Гридин выра
зил уверенность, что трудящиеся 
предприятий Томского Совнархоза с 
честью справятся с выполнением 
плана 1957 года и социалистиче
ских обязательств, принятых в 
честь 40-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции.

Первой выступила в прениях на. 
чальник управления энергетическо
го хозяйства Совнархоза тов. Кочер- 
гина, Рассказав о причинах невы
полнения плана восьми месяцев, 
она сообщила о мерах, которые при
нимают коллективы предприятий, 
чтобы преодолеть отставание. На 
предярнятяях управлении отремон-

ревообрабатывающей промышлен
ности тов. Селиванов.— Многие лес
промхозы области успешно выпол
няют свои социалистические обяза
тельства, тысячи передовых лесоза
готовителей ежедневно дают 1,5— 2 
нормы. Наилучших показателей в 
работе добились коллективы Тегуль
детского, Ергайского и Нибегинско
го леспромхозов. Успех этих коллек
тивов обусловлен правильной орга
низацией труда и производства, раз
вертыванием соревнования, переда
чей нередорого опыта.

Однако такие леспромхозы комби
ната «Томлес». как Еаргасокский, 
Бакчарский, Чаинский, Парабедь- 
ский, некоторые сплавконторы и 
лесхозы из месяца в месяц не вы
полняют плана. Руководители этих 
предприятий плохо организуют со
ревнование, не создают лесозагото
вителям условий для выполнения 
обязательств. Руководители Еарга
сокского леспромхоза тт. Майоров и 
Жданов социалистическое обяза
тельство коллектива разработали в 
кабинете и даже не сообщили о нем 
лесозаготовителям. Формально орга
низуют соревнование в Нарымсксй 
сплавной конторе.

Тов. Селиванов критиковал руко
водителей треста «Обьлесосплав», 
которые не требуют от работников 
контор и участков высокой органи
зации труда, порядка на рейдах,-, 
крепкой трудовой дисциплины. На 
многих еплавучастках велики про
стои сплавщиков, на прямых рабо
тах их занято меньше половины об
щего состава.

На предприятиях трестов «Том- 
лес». «Обьлесосплав» много недо
статков Б культурно-бытовом обслу
живании рабочих. За истекшие 
8 месяцев руководители комбината 
«Томлес» вве.1и в эксплуатацию 
лишь 32 процента жилой площади, 
запланированной к сдаче в текущем 
году. Нередки случаи, когда рабо
чих вселяют в недостроенные квар
тиры и общежития. Заведу1ощий 
облздравотделом тов, Еамчатка и 
начальник управления культуры 
облисполкома тов. Еузнецов уделя
ют мало внимания нуждам лесоза
готовителей.

Рамщик Могочинского лесозавода 
тов. Парфенов рассказал, что кол
лектив лесозавода за последние го
ды резко улучшил работу, добился 
выполнения производственного пла
на.

Включаясь в предоктябрьское со- 
циалнетическое соревнование, кол
лектив предприятия пересмотрел 
ранее принятые обязательства и ре
шил одиннадцатимесячную произ
водственную программу выполнить 
к 7 ноября, а до конца года дать 
15,000 кубометров пиломатериалов

ревалочный комбинат.
Нужно сказать, что в выступле

нии тов. Семенюка было мало само
критики. Требуя помощи от выше
стоящих организаций, он ничего не 
сказал о том, как изыскиваются 
внутренние резервы, устраняются 
недостатки в работе.

О работе предприятий треста 
«Обьлесосплав» рассказал управля
ющий трестом тов. Орлов. На 20 
сентября потребителям доставлено 
87 процентов планового количества 
древесины. Еоллективы сплавных 
контор задолжали государству 44 
тысячи кубометров леса.

В сентябре перевыполняют гра
фики сплавщики Зырянской и Бар- 
гасокской сплавных контор, не 
справляются с графиком в Нарыи- 
ской конторе, плохо работает кол
лектив Усть-Чулымской сплавконто
ры.

Сплавщики треста не справляют
ся с отгрузкой леса в баржах. В 
сплавных конторах велики простои 
барж под погрузкой, на многих рей
дах лее обсох.

Выступающий поставил перед 
Совнархозом ряд вопросов дальней
шего развития лесосплавных работ. 
Опыт первичного сплава в текущем 
году говорит о том, что первичный 
сплав целесообразно передать кол
лективам леспромхозов. Необходимо, 
чтобы лесозаготовители помогали 
сплавщикам готовить к сплаву дре
весину лиственных пород. Надо уве
личивать объем лесозаготовок за
счет деловой древесины, а не дров.•

Тов. Орлов считает необходимым 
приблизить подачу барж к сплоточ
ным рейдам, в частности, на Чулы
ме подавать баржи непосредственно

ем.

в Батурине, Улу-Юл, Чичка-Юд.
Надо быстрее внедрять новую тех
нологию на сплаве —  погрузку ле
са плавучими кранами и баржи- 
самосвалы. В будущую навигацию 
на рейдах будет работать 15 таких 
кранов. Чтобы они не простаивали, 
потребуется не менее 60 барж-само
свалов. Надо также решить вопрос 
о дополнительном оборудовании 
этих барж.

Секретарь парторганизации Еал- 
тайского леспромхоза тов. Колотов- 
нин говорит о том, что в текущем 
году коллектив усилил темпы за
готовки и вывозки леса и 12 сен
тября выполнил девятимесячную 
программу, 19 сентября завершил 
сентябрьский план.

Успех Еалтайекого леспромхо
за —  результат внедрения новой 
техники и передовой технологии. 
Еалтайцы одними из первых в обла
сти перешли на работу малыми 
комплексными звеньями на валке и 
трелевке леса. Если • в 1956 году 
производительность тракторосмены 
за 8 месяцев составила 33 кубомет
ра, то в этом году она возросла до 
42,3 кубометра, производительность 
труда —  на 26 процентов.

В 1957 году все вальщики Еал- 
тайского леспромхоза перешли на 
валку леса бензопилами «Дружба», 
трактористы освоили новый произ
водительный трелевочный трактор

Начальник комбината «Томлес» 
тов. Лабзовсиий отметил, что на ле
созаготовительных медприятиях 
низок уровень комплетеной выра
ботки. Если в передовых леспромхо
зах страны комплексная выработка 
достигла 600— 7Й0 кубометров на 
списочного рабочего, то в передовом 
Уткинском леспромхозе она состав
ляет за 8 месяцев 330 кубометров.

Необходимо поднять производи
тельность труда лесозаготовителей, 
повсеместно внедрить малые комп
лексные бригады, валку леса без 
помощника, бензомоторные пилы 
«Дружба», вывозку леса е кронами, 
добиваться совмещения профессий.

Тов. Лабзовский критиковал 
трест «Томлесжелдорстрой» за то, 
что он медленно строит новые лесо
заготовительные предприятия.

Долгое время строится Могалин- 
ская узкоколейная дорога. Из 21 
миллиона рублей освоено 12. Из 
17,5 миллиона рублей, отпущенных 
на Уткинскую дорогу, освоено 10. 
Только половина денег израсходова
на на строительство Золотушинской 
железной дороги и т. д. В целом по 
комбинату из 111,8 миллиона руб
лей за 4 года освоено 42 миллиона.

Плохо ведется строительство и в 
этом году. Из 59 километров узко
колейных дорог построено 10 кило
метров, не сдано в эксплуатацию ни 
одного паровозного депо из 4 по 
плану.

Неудовлетворительно идет во 
многих леспромхозах подготовка к 
зиме.

—  Трест «Томлесжелдорстрой» 
план 8 месяцев выполнил только на 
78 процентов. —  сказал главный 
инженер этого треста тов. Черну
ха. —  Одной из причин невыпол
нения плана является плохое снаб
жение строек цементом, шифером, 
олифой и т. д. Руководители лес
промхозов — ’ заказчики треста —  
поставляют строителям лишь поло
вину необходимых лесоматериалов.

Срывают доставку леса на строй
ки руководители Нибегинского, Ут- 
кинекого и Молчановекого леспром
хозов. Директор Молчановекого лес
промхоза тов. Стремоусов обеспечил 
доставку на стройки 1.700 кубомет
ров лесоматериалов вместо 5.800.-

Сдерживает темпы строительства 
леспромхозов и дорог недостаток за
пасных частей к автомашинам. На 
ряде строек не хватает рабочих. 
Руководители комбината «Томлес» 
не помогают своим подрядчикам, си
стематически тянут е оплатой сде
ланных работ, задолжали тресту бо
лее 3,5 миллиона рублей,

Однако, правильно критикуя сво
их заказчиков, тов. Чернуха был не 
самокритичен, он пытался оправ
дать объективными причинами, 
плохую работу треста. Между тем, 
руководители ; треста «Томлесжел
дорстрой», и Б первую очередь глав
ный инженер тов. Чернуха, повин
ны в большинстве недостатков в 
деятельности строительных ко
лонн —  неразберихи и неорганизо
ванности на стройках, нлохон ис-лрайонд-

' V

На снимке: группа работников Асиновского ле-- И, А. Береснев—мастер шпалопиления, 3. М, Куз- /

польэованнн кехзнязвов, вязкон 
качестве работ.

О недостатках в работе квллек-i 
тива Томского подшипникового за-* 
вода рассказал директор завода тов. 
Гримайло. Хотя план 8 месяцев по 

узловой продукции коллективом вы
полнен на 100,4 процента, но не 
выполнен план роста производи
тельности труда. Главная причина 
этого —  слабое внедрение органи
зационно-технических мероприятий.

На заводе большая текучесть ра
бочей силы. Не достает жилья, об-< 
щежитий, мало мест в детских яе-» 
лях.

Чтобы выполнить план 1957 го-< 
да, коллектив подшипникового заво.^ 
да стад больше внимания уделятЬ 
отстающим цехам. Решено изгото-i 
вить своими- силами для кузнечного 
цеха две ковочных машины взамен 
изношенных и морально устарев-* 
ших. В IV квартале намечено уве-* 
личить выпуск подшипниковых ко
лец из труб, внедряется предложе
ние рационализаторов кузнечного 
цеха по одновременной штамповке 
двух колец из отходов металла ц 
т. д.

Тов. Гримайло говорил о преиму
ществах новой системы управления 
промышленностью и строитель
ством. Приближение руководства 
улучшило материально-техниц^ское 
снабжение, создались условия для 
кооперированных поставок и т. д.

Вместе с этим, выступающий 
сделал несколько замечаний в ад
рес Совнархоза. Работники управле
ния электротехнической, радиотех
нической, машиностроительной про
мышленности еще неглубоко вника
ют в работу предприятий и не зна
ют действительного положения дел 
на местах. Им нужно глубже изу
чать производство, чтобы быстрее 
решать перспективные вопросы, а 
не только требовать выполнения 
плана. Нужно поменьше собирать 
справок, побольше бывать на ме
стах. Следует серьезно заняться 
изучением работы предприятий.

Вопросам жилищного строитель
ства цоевятил свое выступлений 
секретарь Томского горкома ЕПСС> 
тов. Духнин. Он говорил о том, что) 
ввод жилья в эксплуатацию задер
живается. По обязательству строи
тели должны были ввести в строй 
83.000 квадратных метров жилой 
площади, а по подсчетам можеи 
быть пущено в эксплуатацию толь
ко 50.000.

Жилищный вопрос —  ce§4a(j 
один из наиболее важных вопросов^ 
Поэтому надо покончить с настрое
ниями благодушия. Строители в я 
заны выполнять взятые обязатель
ства.
' Тов. Духнин говорит о том, чтй 
надо шире развивать етроительствй 
жилищ силами самих предприятий, 
и по методу горьковчан. Однако й 
этом отношении на большинстве! 
промышленных предприятий дела 
обстоит неблагополучно. Руководи
тели завода «Сибэлектромотор» по
лагали в этом году ввести в экс
плуатацию 2.000 квадратных мет
ров жилой площади, а два дома по
строить по методу горьковчан. Hoi 
это решение не выполняется,- 
Строится только один дом. Не луч
ше обстоит дело на заводе режущий 
инструментов и некоторых други:^ 
предприятиях.

Строительные организации плоха 
укомплектованы кадрами.

Нужно шире развертывать строи
тельство жилья методом горьковчан,- 
используя на эти цели средства, по
лученные путем сверхплановых на
коплений. Следует применять в  
больших масштабах «малометраж
ное» строительство.

В прениях также приняли уча
стив бригадир погрузки Усть-Чаин- 
ского рейда Нарымской сплавной 
конторы тов. Кимель, профессор по
литехнического института тов. Ша
хов, главный инженер УНР-739 
тов. Петраковский, директор Аеи- 
новского льнозавода тов. Крайнов, 
управляющий Томским рыбтреетом 
тов, Фомин.

На совещании выступил первый 
секретарь обкома ЕПСС тов. Моск
вин.

Совещание приняло Обращений 
ко всем рабочим, инженерам, тех
никам и служащим предприятий 
Томского Совнархоза и решило выз
вать на соревнование за достойную 
встречу 40-летия Великого Октября 
коллективы предприятий Совнархо
за Ееыеровского экономичесиогй

-V,
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Партийная жизнь П е р е м е н ы

ч

Радиоперекличка подходила к 
концу. Райком сообщал сводку о хо
де соревнования на уборке. Первое 
место по косовице хлебов и одно из 
первых мест по хлебосдаче, как и в 
предыдущие пятидневки, по-преж
нему занимал колхоз имени Калини
на.

Молчавший во время переклички 
председатель одного из колхозов 
поднялся и, пожимая плечами, ска
зал:

—  И как нас в этом году кали- 
нинцы обошли —  ума не приложу. 
Ведь в прошлом позади всех в рай
оне всю осень плелись. Помогать 
им ездили. Да и сеяли они чуть не 
до конца июня. Болота на 30 верст 
кругом. Видно большие перемены у 
них произошли.

...Это началось... в прошлую 
осень. Ее и то, что с ней связано, 
надолго запомнят ка.лининцы.

Шел конец сентября. Погода стоя
ла ненастная. То и дело поливали 
дожди. Комбайны, работавшие на 
прямом комбайнировании, часто ло
мались. А убирать еще оставалось 
около 600 гектаров, то есть, при
мерно, половину всей посевной пло
щади. И в довершение всего в кон
це месяца повалил снег. Под его тя
жестью пригнулась к земле пшени
ца, обвисли усики овса. Кругом, 
куда не посмотришь, лежал снег. 
Что было делать?

Секретарь колхозной парторгани
зации Михаил Матвеевич Бабанов 
собрал членов партбюро на совет. 
То был короткий обмен мнениями. 
Все высказали одну и ту же мысль. 
Надо собрать всех колхозников, ко
торые только умеют держать литов
ку, и косить вручную.

На косовицу были подняты все. 
Впереди шли коммунисты.

Взял косу коммунист Карпов, 
бригадир 3-й полеводческой брига
ды Качин, взял ее председатель 
колхоза Третьяков, вместе со своей 
группой ушел в поле Бабанов.

Сейчас, вспоминая те дни, кое- 
кто улыбается. Да и как не улыб- 
нуться? Уж очень странная то бы
ла картина. Представьте, кругом 
бело, а по закрытому снегом полю, 
как в погожий летний денек на лу
гу, ровными цепочками идут люди 
и... косят.

Тогда было не до улыбок. Зябли 
руки. Хлеб, выращенный с таким 
трудом, падал в снег.

Выпавший рано, он скоро рас
таял. Но чтобы не оставить хлеб 
под зиму, ручная уборка продолжа
лась весь октябрь. Все же 30 гек
таров так и остались нескошенны
ми. Колхоз с трудом рассчитался с 
государством по хлебопоставкам, 
сократил выдачу зерна на трудо
дни, не сумел засыпать полностью 
семена.

Конечно, в условиях северного 
района такое может случиться да- | 
же в лучшем колхозе, да так оно и 
было. А колхозу имени Калинина 
далеко было до передовых. Здесь 
еще не хватает людей, машин.

«Во всем виновата погода», —  
говорили некоторые колхозники. Но 
коммунисты рассудили иначе.

— Нечего на погоду сваливать,—  
сказал, выступая на одном из пар
тийных собраний, коммунист Качин. 
— Сами мы виноваты. И я в первую 
очередь. Ведь вот же говорили нам 
в райкоме: убирайте раздельно —  
скосите быстрее и урожай соберете 
сполна,

—  В будущем году станем уби
рать хлеб только раздельным спосо
бом, —  таково было коллективное 
мнение всех коммунистов колхоза.

И вот прошел год. Вновь насту
пила пора уборки урожая. На поля 
колхоза имени Калинина вышло 
семь комбайнов, на два больше, чем 
в прошлом году.

—  Ну, с семью-то комбайнами 
мы управимся и без раздельной 
уборки, — ' пробовал кое-кто в кол
хозе закинуть удочку.

Но коммунисты не собирались 
менять свое решение. Для прямого 
комбайнирования оставили лишь

один комбайн. Хедера двух комбай
нов использовались под лафетные 
жатки. Остальные комбайны были 
пущены на подбор валков.

Машинистами лафетных жаток 
дирекция Ключевской МТС по согла
сованию с партийной организацией 
утвердила коммунистов-комбайнеров 
Юркова и Васильева. И тот и дру
гой —  опытные, знающие свое дело 
механизаторы, Но в прошлом году 
они на лафетной жатке не работали.
„ Ключевская МТС серьезное вни

мание ‘уделила подготовке лафетчи- 
ков. По нескольку раз перед выхо
дом в поле проверяли все узлы жа
ток и сами комбайнеры. Поэтому 
уже в первые дни работы Юрков 
Сумел выполнить норму. Он еже
дневно скашивал по 12 гектаров.

Косовица хлебов была начата, по 
сравнению с прошлым годом, почти 
на неделю раньше. Вскоре за жат
ками дошли подборщики.

Кажется все началось хорошо. 
Но коммунисты были не удовлетво
рены. Вторая лафетная жатка рабо
тала плохо. Она скашивала по 4— 6, 
самое большее 10 гектаров. Еще ни
же была производительность подбор
щиков.

Как-то собрались в конторе кол
хоза члены партбюро и задумались.

—  Что-то у нас не так. Вроде и 
стоять не стоят жатки, а выработки 
нет, —  сказал Бабанов. —  Надо по- 
настоящему зажечь огонек соревно
вания.

—  А что если поговорить с Юр
ковым? —  спросил Третьяков. —  
Ведь для него 12 гектаров тоже ма
ло. Он мог бы давать больше.

И вот в один из дней, заехав на 
один большой массив. Юрков скосил 
столько, сколько не выкашивал ни 
один комбайнер области —  46 гек
таров.

Весть, об этом быстро разлетелась 
по колхозу. Был выпущен и разм н ^  
жен экстренный выпуск боевого ли
стка.

А спустя день в агрегат в Юрко
ву пришел работавший неподалеку 
Васильев.

—  Ну-ка, остановись, чемпион. 
Ты здесь рекорды ставишь, а я вот 
за 10 гектаров никак выбраться не 
могу, хотя тоже ночей не досыпаю. 
Да и колосья после меня, что-то 
остаются. В чем дело, как ты дума
ешь? Помоги.

Приглушили трактор, разговори
лись. И, как это часто бывает, 
сложное оказалось довольно про
стым. Васильев и сам предполагал, 
что ему надо сменить полотно, а 
тут и Юрков говорит:

—  С таким полотном, как у тебя, 
работать нельзя.

Он посоветовал выравнить жатву, 
поставив колесо хедера на повыси- 
тель, сменить звездочку привода мо
товила, а чтобы не пропускать низ- 
костойные стебли, держать его ниже 
к режущему аппарату.

Многое дали советы опытного 
комбайнера Васильеву. Но не в этом 
основная причина, позволившая ему 
повысить вскоре выработку. Глав
ное было то, что расшевелил Юр
ков своим успехом профессиональную 
гордость комбайнеров, заставил ост
рее почувствовать, сколь мало еще 
выжимают они из вверенной им тех
ники.

И вот вслед за коммунистом Юр
ковым по полторы нормы стал да
вать не только Тимофей Васильев, 
но и его однофамилец —  Ефим Ва
сильев. Зйачительно повысилась 
выработка и у других комбайнеров. 
В результате уже через две недели

после описанного события было ско
шено 712 гектаров, или на одну 
треть больше того, что скосили к 
этому времени в прошлом году. Сам 
Юрков скосил жаткою более 500 
гектаров. Еолхоз получил достаточ
но зерна.
■ Вместе с тем обильное цостуцле- 
ние зерна создало допо.лнительные 
трудности. Колхоз не успевал ■ его 
перерабатывать.

Только на одном току скопилось 
более 400 центнеров хлеба. И семе
на надо засыпать и с государством 
рассчитываться. А ток первой брига
ды небольшой. Семена начнешь от
рабатывать —  сушилка станет, 
зерно может испортиться. Включить 
в работу зерносушилку —  значит 
остановить зерноочистительную ма
шину. Можно'было бы третью сме
ну организовать —  людей не хвата
ет. На втором току автомашины 
не успевают подвозить зерно.

Что делать? —  эти мысли волно
вали председателя колхоза тов. Те
рентьева.

Но не один председатель • думал 
об этом. Думали об этом и другие 
коммунисты, Комбайнер тов. Рома
нов, узнав, что зерно, которое он 
и его товарищи намолотили, из-за 
низкой производительности зерно
очистительных машин может ис
портиться, заглушил мотор комбай
на, позвал всех членов агрегата и 
сказал:

—  На току наше зерно не успе
вают перерабатывать. Видно сушил
ка работает не в полную нагрузку. 
Побывать бы у них— да нельзя. Да
вайте им письмо напишем.

Инструментальный ящик был 
превращен в -импровизированный 
стол.

«Товарищи работники зерносу
шилки M l !  —  писал Романов.—  
Сейчас на уборке урожая наступи
ла самая напряженная, самая от
ветственная пора, В ближайшие 
дни надо завершить косовицу, рас
считаться с государством...».

Натруженные пальцы не слуша
лись. Буквы получались неровные 
и строчки нет-нет да и загибались 
книзу. По Романов продолжал пи
сать:

«...Мы обращаемся к вам с при
зывом организовать работу так, 
чтобы и ваши машины не простаи
вали. А еще...»

Он остановился и, глядя на сво
их помощников, спросил:

—  На соревнование их что ли 
вызвать?

Те не особенно уверенно кивнули:
«Давай, мол, правильно. Только 

как же это: комбайн с током?»
На их сомнения Романов ответил:

— А так, кто будет каждый день 
норму на 150 процентов выполнять 
— ' тот и победил. Нас и другие 
поддержат.

И вот письмо написано.
Партийное бюро колхоза поддер

жало инициативу комбайнеров. На 
току первой, а затем и третьей 
бригад агитаторы провели беседы. 
Были выпущены листки «мол
нии». Работники токов приняли вы
зов комбайнеров.

Соревнование всех звеньев еди
ного потока разгорелось с новой си- 
ло^  Уже через два дня на току 
первой бригады было переработано 
300 центнеров зерна вместо 240 
по норме. Романов в тот день об
молотил валки с площади 17 гекта
ров при норме 10. Но самое главное 
—  была ликвидирована пробка на 
току. Хлеб мощным потоком пошел 
в государственные и колхозные 
закрома.

, 7 u U y iM J U X i^ 'Т и Ш Ы л Л г
'-чЛ.

ЗАБОТЛИВЫЙ ВРАЧ

В числе передовых рабочих це
ха № 8 завода «Томкабель»,
встречающих 40-ю годовщину Ок- 
тября производственными успеха
ми,—С. П, Чернов. Он работает в 
основном на изготовлении деталей 
экспортных барабанов, Сменная 
выработка тов. Чернова достигает 
200 процентов при х9рошем каче
стве.

На снимке: С. П. Чернов.
Фото с. Михеева.

НАКАНУНЕ ЗАНЯТИЙ В СЕТИ

ПАРТИЙНОГО ПРОСВЕЩЕНИЙ

Семинар
пропагандистов
Куйбышевский райком партии 

провел семинар пропагандистов. В 
работе семинара приняли участие 
около 80 пропагандистов. Участни
ки семинара прослушали доклад 
секретаря Томского горкома партии 
тов. Соколовой об итогах работы се 
ти . партийного просвещения в 
1956— 1957 учебном году и зада
чах партийного просвещения в но
вом учебном году.

Участникам семинара были даны 
методические указания по тезисам 
Отдела пропаганды и агитации ЦК 
КПСС и Института марксизма-лени
низма при ЦК КПСС «К сорокале
тию Великой Октябрьской соци.чли- 
стической революции».

О ' ходе социалистического сорев
нования промышленных, предприя
тий района в честь 40-й годовщи
ны Великой Октябрьской социали
стической революции рассказал, сек
ретарь райкома партии тов. Кафтан
чиков.

Пропагандисты прослушали лек
цию о международном положении.

Поздяям вечером в
больницу Берегаев- 
ского леспромхоза 
Тегульдетского рай- 
она в тяжелом состоя
нии была доставлена 
пострадавшая Шилеп- 
кова.

Главный врач боль
ницы К. А. Меркель 
быстро осмотрел боль
ную. Большая потеря 
крови давала мало

надежды на благопо
лучный исход. Только 
применив свой долго
летний опыт и зна
ния, просиживая ночи 
у постели больной, 
тов. Меркель спас 
жизнь молодой жен
щины.

Этот случай — не 
первый в его практи
ке. За свою миоголет. 
нюю работу Констан

тин Андреевич Мер
кель спас не один де
сяток жизней. Не счи
таясь со временем, в 
любую погоду он 
всегда приходит на 
помощь заболевшему. 
Трудно найти в на
шем районе человека, 
который не знал бы 
этого чуткого, внима
тельного врача.

В. ГЛУШКОВ.

На страЯсе советских законов
у  меня украли мото

цикл. В тот же день я 
обратился В Куйбы
шевский райотдел ми
лиции г. Томска к 
подполковнику тов. 
Окорокову. Он внима
тельно выслушал ме
ня и поручил опер
уполномоченному тов.

Лукину вести дело.
Тов. Лукин быстро 

разобрался в обстоя
тельствах похищения 
машины и умело про
вел розыск. Уже че
рез два дня мото
цикл был найден, а 
преступник задержан.

...Свыше десяти лет

работает тов. Лунин 
в органах милиции. 
За хорошую работу 
он не раз получал 
благодарность коман
дования. Недавно 
умелый оперативный 
работник награжден 
премией.

МЕЛЬНИКОВ.

Школьникам—горячие завтраки 
и обеды

А. КУЗИН.

Бакчарский район.

Группа докладчиков на заводе
На Томском электромеханическом 

заводе имени Вахрушева создана 
группа докладчиков. В нее вошли 
двадцать семь инженерно-техниче
ских работников вавода.

На днях партийное бюро провело

совещание группы докладчиков. На 
совещании обсуждена тематика 
докладов, с которьгаи инженерно- 
технические работники завода вы
ступят перед коллективом пред
приятия.

К занятиям 
подготовились

Через два дня начнется новый 
учебный год в сети партийного про. 
свещения. Партийное бюро каран
дашной фабрики провело большую 
работу по комплектованию кружков. 
Члены партийного бюро побеседова
ли с каждым коммунистом об из
брании формы учебы.

Как и в прошлом году, много 
внимания будет уделено экономиче
скому образованию кадров. Продол
жит работу семинар по изучению 
вопросов конкретной экономики. 
Лекции на семинаре, будет читать 
член общества но распространению 
политических и научных знаний 
инженер тов. Молодых, а занятия 
будет вести директор фабрики тов. 
Качанов.

Посещать семинар изъявили же- 
.дание все инженерно-технические 
работники фабрики.

Учитывая желание коммунистов, 
партийное бюро организовало круж
ки по изучению истории КПСС и 
текущей политики. Подобраны и ут
верждены пропагандисты кружков, 
имеющие большой опыт пропаган
дистской работы.

Установлен определенный день 
занятий кружков, подготовлены по
мещений, подобрана необходимая ли
тература.

А. ТИТОМИР, 
секретарь парторганизации

Томской карандашной фабрики.

В июне этого года третья сессия 
Вокзального районного Совета депу
татов трудящихся обсудила вопрос 
«О состоянии и мерах улучшения 
детского питания в районе».

Депутаты подвергли резвой кри
тике работу торговых организаций: 
треста столовых, орса лесоперева
лочного комбината, линейного орса. 
Они указыва.ш, что руководители 
этих организаций мало проявляют 
заботы о горячем питании для уча
щихся школ. Кроме этого, сами ди
ректора школ №Мг 27, 31, 37 не 
обратили внимания на оборудование 
кухонь, обеденных залов и буфетов.

СесшСя приняла по критическим 
замечаниям депутатов развернутое 
решение.

Начался новый учебный год. Пос. 
ле каникул школьники вернулись в 
свои классы. Постоянная комиссия 
по торговле и общественному пита
нию при Вокзальном райсовете ре
шила проверить выполнение реше
ния сессии.

Большинство директоров школ 
серьезно отнеслось к выполнению 
этого решения, позаботилось о том, 
чтобы в буфетах были горячие зав
траки и обеды. Директор школы

Xi 24 тов. Санимок выделил хоро
шее помещение для буфета, кухни 
и зала, расширены пищеблоки в 
шкодах iNsiNs 16, 17, 41, 65 и дру. 
гих.

Заботливо отнеслись к этому де
лу директор школы iNi 47 тов. Ере
мина и директор столовой № 24 
тов. Орлихина. На витринах буфе
та —  булочки, пирожки, молоко и 
кефир. На кухне готовятся вкус
ные горячие блюда.

Но, к сожалению, так не везде. 
В школах 27, 31 и 37 к 
началу нового учебного года горя
чие обеды для школьников не были 
организованы.

Еще в мае этого года столовая 
линейного орса на узле Томск-П за
крылась на ремонт. Учащиеся школ 

43, 44 и 45, которых долж
на обслуживать эта столовая, оста
ются без обедов.

Результаты проверки обсуждал 
исполком Вокзального райсовета в 
присутствии директоров школ и сто
ловых. Надо надеяться, что теперь 
недостатки в организации горячего 
питания в школах будут, наконец, 
устранены.

В. НОЗДРИН.

Т я н у т  в р е м я
в  прошлом году в городе Асино 

(поселок Сосновка) строители Аси- 
новского управления треста «Томск, 
строй» и УНР-747 треста X” 97 на
чали возводить жилой поселок для 
рабочих второго лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего ком
бинатов. Работники этих организа
ций за.ложи.ли 20 домов. Сейчас 11 
домов имеют крыши.

А в четырех домах нужно только 
сложить печи и покрасить поды. Но 
строители тянут с такими неболь
шими работами с апреля.

В апреле при обследовании строи
тельства работники государственной 
инспекции архитектурно-строитёль- 
ного контроля обнаружили, что до
ма возводятся без соблюдения тех
нических условий. Стены восьми
квартирного и двенадцатиквартир
ного домов были срублены е такими 
отклонениями от вертикали, что их 
пришлось разобрать. В другом две
надцатиквартирном доме покосились 
стены, на фундаменте —  больше 
десятка трещин.

Немало и других отклонений от 
элементарных правил строительст
ва. Противопожарная разделка ды
моходов во многих домах не сдела

на. Печи сложены плохо.
Строители «Томскстроя» не бе

регли дефицитные строительные 
материалы. Почти у каждого дома в 
этом поселке стоят лари, в которых 
лежит по 1— 1,5 тонны испорченно
го цемента.

Руководители треста «Томск- 
строй» тт. Исаков и Тимофеев не 
контролировали качество работ в 
Асиновском стройуправлении, а сей
час безнаказанно передали брак ра
ботникам МДО-131 треста «Томлес- 
желдорстрой».

Руководители МДО-131 тт. Сини
цын и Семенюк, получив п.лохое на
следство, не принимают мер к то
му, чтобы ускорить отделочные ра
боты. Из 19 домов и 5 общежитий, 
запланированных к сдаче в этом го
ду, не закончен ни один дом. Меж
ду тем, у строителей есть все вез- 
можности сдать в текущем году в 
эксплуатацию до б тысяч квадрат
ных метров жилья.

В. РЯЗАНОВ, 
исполняющий обязанности на

чальника областной инспекции 
государственного архитектурно- 

строительного контроля.

Нарушают договор 
с колхозом

в  колхозе имени Вьппинского, 
Туганского района, выращен хоро
ший урожай льна, с гектара в сред
нем получаем по 5— 6 центнеров 
льносемян'и до 42 центнеров льно- 
соломки. Но урожай под угрозой 
больших потерь. Беда в том, что ди
ректор Туганской МТС тов. Дубовив 
задерживает льномолотилку. Повто
ряется прошлогодняя вредная прак
тика —  обмолот льна оттягивается 
на зимнее время. В прошлом году 
мы из-за этого понесли убытки на 
150 тысяч рублей.

Нужно, чтобы руководители Ty-i 
ганской МТС добросовестно отнес1 
лись к выполнению своих договори 
ных обязательств по уборке льна.

П. ЗАЙЦЕВ.

Быстрее утвердить 
проект Закона

с  большим одобрением встретили 
проект Закона «Об усилении борьбы 
с антиобщественными, паразитиче
скими элементами» труженики наи 
шего колхоза. Мы провели обсужде
ние проекта Закона во всех брига
дах.

— Настала пора покончить (J 
бездельниками и лодырями. В на
шем обществе нет и не может быть, 
места паразитическим элементам. 
Мы просим Верховный Совет бы
стрее утвердить этот Закон, — от 
имени молодежи колхоза заявил 
комсомолец тов. Тихонов.

Колхозница юв. И. А. Деева ска
зала:

—  Я ненавижу людей, которые 
живут нечестным трудом, отлыни
вают от работы. Поэтому я горячо 
приветствую проект Закона.

Тов. Иванова, звеньевая по ма
хорке, также высказала свое мне
ние:

— Есть у нас еще такие люди,, 
которые ничем не помогают колхо
зу, а только разлагают трудовую 
дисциплину. Это Андреев. Абрамов 
и другие. Мы не сомневаемся, чт» 
проект Закона будет одобрен всеми 
честными людьми. Пусть эти без
дельники подумают, следует ли им 
продолжать и дальше свой парази
тический образ жизни.

К мнению тов. Ивановой присое
динилась тов. Минаева.

— Новый Закон поможет нам 
укрепить трудовую дисциплину в  
колхозе и призвать к порядку всех 
без.дельников.

На бригадных собраниях бы.чи 
вынесены предупреждения К. Т. 
Шекуре и М. Т. Андрееву, которые 
нигде не работают. Их предупреди
ли, что если очи в ближайшее вре
мя не займутся общественно-полез
ным трудом, то колхозники, как 
только Закон войдет в силу, посту-* 
пят с ними, как с тунеядцами.

Важный и своевременный бу
дет Закон — таково единодушное 
мнение наших колхозников.

В. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь парторганизации кол

хоза «Заветы Ленина», 
Кожевниковеного района.

Заводу „Металлист** 
нужно сырье

Колпашевекпй завод «Металлист>? 
в первом полугодии выполнил план 
на 114 процентов, план накопления 
—  на 351 процент. Во втором по
лугодии предприятие работает пло
хо: нет сырья. Заработная плата 
длительное В1юмя не выплачивается^

Управление местной промышлен
ности должно в ближайшее время 
обеспечить завод сырьем. До конца 
навигации осталось меньше ме
сяца. Нужно скорее завезти в 
Колпашево чугун, кокс, трубы для 
кроватей, угловое железо, сетку 
кроватную, кровельное железо.

А. ЮРКОВ.

Ученые—  
производству

Н. БЕЛОГЛАЗОВ, 
доцент, начальник научно- 
исследовательского отдела 
Томского политехнического 

института.

Ученые Томского политехниче
ского института оказывают значи
тельную помощь промышленным 
предприятиям Томской области и 
других промышленных районов на
шей страны в их борьбе за техниче
ский прогресс, за снижение себе
стоимости продукции, за улучшение 
организации труда. До заказам про
мышленных предприятий выполня
ются многочисленные анализы и 
экспертизы, организуются консуль
тации для инженеров и рационали- 
ваторов, даются заключения по 
изобретениям и рационализаторским 
предложениям. В творческом содру
жестве предприятия и институт сов
местно разрабатывают взаимно ин
тересующие их техничеекие и науч
ные проблемы. Широкое распростра
нение приобретают так называемые 
хозяйственные договоры, по кото
рым министерства, главки и совнар
хозы, тресты и отдельные предприя
тия финансируют наиболее крупные 
научные исследования, выполняе
мые в институте по их заданиям.

Роет объема хоздоговорных работ 
говорит о крепнущей связи ученых 
с производством. Есди в 1955 году 
институт выполнил хоздоговорных 
работ на сумму в 2,6 миллиона руб
лей, то в 1956 году эта сумма воз
росла более чем в два с половиной 
раза. В этом году планируемая 
стоимость хоздоговорных работ со
ставит 10,5 миллиона рублей.

Знаменательно, что ряд крупных 
научных монографий, изданных 
учеными института за последнее 
время, —  результат длительной ра
боты ученых в тесном содружестве 
с производственными организация
ми.

Консультантами Томского завода 
режущих инструментов и других 
промышленных предприятий по 
проблемам резания металлов на про
тяжении многих лет являются про
фессора А. М. Розенберг и А. Н. 
Еремин. Опубликованная ими моно
графия «Элементы теории резания 
металлов» сочетает в себе теорети
ческий анализ с практическими 
данными, полученными в процессе 
работы по заданиям предприятий.

Руководимая доцентом П. Г. Усо
вым кафедра технологии силикатов 
за последние 10 лет опробовала 97 
месторождений Сибири, произвела 
более 500 анализов по заказам раз
личных производственных организа
ций. Результаты этого кропотливо
го труда обобщены в двух научных 
монографиях, представляющих для 
специалистов не только чисто прак
тический, но и научный интерес. 
(Одна из монографий узее опублико

вана, другая —готовится к печати).
Большой коллектив ученых-гео- 

логов политехнического института, 
университета и других научных и 
производственных организаций, ра
ботавший под общим научным руко
водством профессора доктора Л. Л. 
Халфина, создал большую двухтом
ную монографию с описанием иско
паемых флоры и фауны Западной 
Сибири. Эта монография —  ценный 
вклад в геологическую науку.

Можно е уверенностью сказать, 
что на тех кафедрах и факультетах 
института, которые теснее связаны 
с производством и принимают уча
стие в решении самых насущных 
его задач, вся научная работа ведет
ся значительно живее и плодотвор
нее. Долгое врёмя, например, плохо 
была организована научная работа 
на горном факультете. Отдельные 
научные работники факультета ред. 
ко выезжали на шахты и рудники 
Кузбасса, не были связаны с произ
водством ни хозяйственными дого
ворами, ни договорами о творческом 
содружестве. Тематика научных ис
следований факультета мельчала, 
становилась все более отвлеченной 
и неинтересной.

В последние двв года научный 
коллектив горного факультета сумел 
резко выправить создавшееся поло
жение, заключив ряд хоздоговоров с 
предприятиями Кузбасса. Научная 
работа на факультете оживилась и 

принесла свои первые плоды, Над 
решением важных практических 
проблем работает теперь большин
ство кафедр факультета. За 1956

год его научными работниками бы
ло написано, опубликовано и подго
товлено к печати более 150 науч
ных работ.

Сотрудники кафедры горной ме
ханики (заведующий кафедрой Б. М. 
Титов), завершая работу по ревизии 
и наладке стационарных подъемных 
устройств на шахтах Прокопьевско- 
го района, заключили договор на 
проведение такой же работы для 
шахт Анжеро-Судженска.

Недавно доцентом С. А. Батали
ным закончена работа по изучению 
условий вентиляции шахт Прокопь- 
евского района, выполнявшаяся по 
заказу технического управления 
бывшего Министерства угольной 
промышленности. Теперь по догово
ру с Кемеровским Совнархозом будут 
изучаться условия вентиляции 
труднопроветриваемых шахт всего 
комбината «Кузбассуголь».

Расширяются исследования, про
водимые кафедрой горных машин и 
рудничного транспорта (заведующий 
кафедрой доцент 0. Д. Алимов), ус
пешно (Разрабатывающей вопросы 
конструирования бурильных молот
ков и рационального их примене
ния. Кафедра недавно заключила 
договор е Кузнецким металлургиче
ским комбинатом на проведение на
учно-исследовательской работы по 
усовершенствованию бурильных ма
шин, работающих на рудниках Гор
ной Шорпи. ,

Успешно ведется научно-исследо
вательская работа на радиотехниче
ском и физико-техническом факуль
тетах, Бетатроны конструкции, раз

работанной в Томском политехниче
ском институте, пользуются широ
ким спросом в отечественных и за
рубежных организациях. В телеви
зионных центрах Сибири, Казахста
на и Дальнего Востока устанавли
вается аппаратура, сконструирован
ная и изготовленная в телевизион. 
ной лаборатории Томского политех
нического института.

Над актуальной научной темати
кой, имеющей большое теоретиче
ское и практическое значение, ра
ботают коллективы трех проблем
ных лабораторий: диэлектриков и 
полупроводников и электроники 
(научный руководитель профессор 
А. А. Воробьев), геологии (научный 
руководитель профессор Ю. А. Куз
нецов) и синтеза лекарственных ве
ществ (научный руководитель про
фессор Л. П. Кулев).

На механическом факультете ка
федра электрификации промышлен
ных предприятий (заведующий до
цент А. И. Зайцев) заключила ряд 
договоров на исследование, испыта
ние и наладку автоматических ли
ний на томских заводах («Томка. 
бель», завод резиновой обуви, «Сиб- 
электромотор»). Автоматизация не
которых из этих линий уже завер
шена. Однако очень важный для 
современной промышленности во
просам автоматизации произволст- 
веияых процессов на этом и на дру
гих факультетах института уде
ляется еще недостаточно внимания.

Есть в институте отдельные на
учные коллективы, которые совсем 
не поддерживают связь с производ.

ством. Это можно сказать о многих 
кафедрах механического факульте
та (декан доцент Г. Н. Кок), на ко
торых выпо.лняется очень мало хоз
договорных работ. Коллективы этих 
кафедр не проявляют должной ини
циативы для расширения тематики 
хоздоговорных работ.

Устраняются от участия в рабо
тах по производственной тематике 
общеинженерные кафедры (общей и 
неорганической химии —  заве,лую- 
щий доцент Ходалевич, общей элек
тротехники —  заведующий доцент 
Высоцкая, начертательной геоцет- 
рии— заведующий доцент Скрипов, 
высшей математики —  заведующий 
доцент Кузнецов). Между тем, они 
также могли бынайги возможности 
для приложения своих знаний и сил 
в таком важном деле, как помощь 
ученых института производству. 
Например, кафедра английского я;ш- 
ка (заведующая кафедрой С. Л. Аф- 
раймович) не имеет непосредствен
ного отношения в производству, но, 
тем не менее, смогла оказать по
мощь промышленным организациям, 
выполняя по их заказу необходи
мые технические переводы.

Научные работники всех кафедр 
института должны быть вовлечены 
в активную работу по оказанию по
мощи промышленности.

В этом году в институте прово
дятся юбилейные научно-техниче
ские конференции, посвященные 
40-яетию Великой Октябрьской ре
волюции. Яве такие конференции 
(на геологоразведочном и горном фа
культетах) уже проведены. В них

участвовало, кроме работников ин
ститута, более 250 представителей 
производственных органпзацип Ура- 
.ла, Снбирн, Казахстана, Дальнего 
Востока и центральных районов 
страны. Нужно хорошо подготовить
ся и к последующим конференциям.

Сейчас мы составляем план на
учно-исследовательской работы на 
1958 год. Мы обратились к Совнар
хозам Томского, Кемеровского. Ново
сибирского и Красноярского эконо
мических районов с просьбой датЬ 
свои пожелания и конкретные пред
ложения по тематике научных ис
следований института, включаемых: 
в этот план. Очень важны сейчас 
широкие и комплексные исследова
ния нового железорудного басеейна( 
в нашей области. Разработка этого 
месторождения может в ближайшие 
годы изменить всю ее экономику. 
Институт располагает высококвали
фицированными научными кадрами 
геологов, горняков, химиков, обла
дает всеми возможностями для 
участия во всестороннем изучении 
месторождения и условий его пред
стоящей эксплуатации.

Нам нужно больше использовать' 
научные силы для решения боль
ших комплексных научных проблем^ 
Опыт показывает, что наиболее ус
пешно и быстро крупные научные 
работы выполняются объединенны
ми усилиями многих ученых.

Нам предстоит и дальше расши
рять связи с производством, на прав-1 
ляя силы ученых на решение .залач< 
стоящих перед народным хозяйст
вом кашей страны.
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ХЛ сессия Генеральной 
Ассамблеи ОО Н1 ВЪЮ-0ОРЕ, 25 сентября. (ТАСС). 

В общей политической дискуссии 
на утреннем пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи 25 сентяб. 
ря первым выступил министр 
иностранны! дел Австралии Кэзи. 
Он начал свое выступление с изби- 
Я К  клеветнических выпадов про
тив Венгерской Народной Республи
ки и Советского Союза. Это ему по
надобилось для того, чтобы набро
сить тень на важнейшее предложе
ние Советского Союза о принятии 
Генеральной Ассамблеей «Деклара
ции о мирном сосуществовании го
сударств». Еази ВЫСТ1Т1ИЛ против 
втой декларации.

Еэзи ПОЛНОСТЬЮ поддержал аме
риканскую позицию в вопросах о 
разоружении. Гонку вооружений, 
проводимую западными странами, 
Еэзи пытался оправдать различны
ми инсинуациями по адресу СССР.

Австралийский министр повторил 
клеветнические измышления амери
канского и английского империа
лизма по адресу Сирии и политики 
Советского Союза в отношении 
Среднего и Ближнего Востока. Пред, 
ставитель Австралии, всегда высту. 
пающин в ООН в качестве главного 
адвоката колониализма, использовал 
8ти измышления для попыток оп
равдать, вмешательство США и Анг. 
ЛИИ во внутренние дела стран 
Ближнего и Среднего Востока. Эти 
вымыслы он пытался выдать за 
«аргументы» против советского 
предложения о принятии «Деклара
ции о мирном сосуществовании го- 
сударст®».

Глава иранской делегации ми
нистр иностранных дел Ирана А. Г. 
Ардалан заявил, что внешняя поли
тика Ирана основывается на прин
ципах «международного сотрудниче
ства и добрососедских отношений со 
всеми странами». В этой связи, ска
зал делегат Ирана, «я хотел бы под. 
черкнуть важность развития отно
шений между Ираном и нашим ве
ликим северным соседом —  Союзом 
Советских Социалистических Рес
публик —  за последние несколько 
лет. Два года назад мы успешно 
разрешили наши разногласия в во
просе о демаркации наших общих 
границ. Мы также успешно укреп
ляем наши торговые связи. Заклю
чено соглашение с целью совместно
го использования водной энергии 
путем сооружения плотин на погра. 
ничных реках».

Вместе с тем представитель Ира
на пытался оправдать участие сво
ей страны в агрессивном Багдад
ском пакте. Он заявил, что Иран 
присоединился к нему лишь по со
ображениям совместной безопасно
сти, хотя совершенно очевидно, что 
характер Багдадского пакта опреде
ляется не мотивами, по кот’орым в

внесет в Генеральную 
соответствующий проект

делегация 
Ассамблею 
резолюции.

Эндре Шив привел факты, пока
зывающие, что Венгрия, успешно 
залечивая раны, нанесенные 
контрреволюцией, добивается новых 
успехов в развитии народного хозяй
ства. Однако, сказал он, этому про
грессу пытаются помешать западные 
державы.

Е сожалению, продолжал Шив, 
это не единичный случай в практи
ке ООН, когда механическим боль
шинством принимаются резолюции, 
не учитывающие мнение фактиче
ского большинства населения мира. 
Примером может служить вчераш
няя резолюция, которая вновь ли
шает подлинных представителей Еи- 
тая возможности занять принадле
жащее им место в ООН.

Генеральная Ассамблея, сказал в 
заключение представитель Венгрии, 
должна уделить первоочередное вни
мание вопросам мирного сосущество
вания народов, запрещения ядерного 
оружия, разоружения и положению 
на Ближнем Востоке.

С краткой речью выступил глава^ 
делегации Афганистана Наджибулла. 
Делегат Афганистана с удовлетворе
нием отметил, что за последние 
12 лет в мире произошли огромные 
изменения, выразившиеся, главным 
образом, в движении народов Азии и 
Африки за национальную' независи
мость. Он заявил, что Афганистан 
поддерживает стремление колони
альных народов добиться своей не
зависимости.

Государственный секретарь по 
иностранным делам Федеративной 
Народной Республики Югославии 
Еоча Попович отметил, что основной 
чертой нынешних международных 
отношений все еще продолжает 
оставаться «резкое разделение мира 
на враждебные блоки и военные 
союзы».

Представитель Югославии выра
зил пожелание, чтобы военные сою
зы были заменены эффективной си
стемой коллективной безопасности.

Еасаясь проблемы разоружения, 
Е. Попович особо подчеркнул, что 
для успешного решения этой проб
лемы необходимо улучшить отноше
ния между Западом и Востоком в 
политической, экономической и 
культурной областях, покончить со 
всеми формами ограничений и дис
криминации, вроде тех, которые 
применяются в отношении Еитая.

В конце заседания выступил гла
ва делегации Малайи Исмаил Абдул 
Рахман.

НЬЮ-ЙОРЕ, 26 сентября. (ТАСС). 
Сегодня утром на пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи продол
жалась общая политическая дискус
сия. Представитель Камбоджи Ценн.

Окоипт/е 
строительства большого 

Уханьского моста
ПЕКИН, 26 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
вчера закончилось строительство 
двухярусного железнодорожного и 
шоссейного моста через крупней
шую реку Китая — Янцзы.

Новый мост длиной 1.700 мет
ров, имеющий два яруса — ниж
ний железнодорожный ярус и 
верхний ярус — шестипутное шос  ̂
се, — свяжет прямым сообщением 
Пекин и Гуанчжоу. Этот мост яв
ляется крупнейшим мостом в Ки
тае. Под мостом могут проходить 
суда водоизмещением в 10 тысяч 
тонн.

Строительство этого моста нача
лось в ноябре 1953 года и было 
законч«ио на 2 года раньше срока.

нему присоединился Иран, а целями Ноут призвал государства —  чле
ны ООН способствовать достижениюего главных организаторов и вдох

новителей.
Еасаясь проблемы разоружения, 

Ардалан подчеркнул, что ее реше- 
HHt должно стать делом не только 
великих держав, но также средних 
и малых стран, которых отсутствие 
соглашения по разоружению застав
ляет тратить значительную часть 
своего национального дохода на во
енные цели.

Представитель Ирана заявил о 
сочувствии своей страны народам 
всех стран, находящимся под 
иностранным господством, в их 
стремлении к независимости.

Иранский делегат защищал идею 
создания постоянных международ
ных полицейских сил ООН.

Хосе Серрано (Чили) призывал 
Ассамблею уделить больше внима
ния экономической и технической 
помощи слаборазвитым странам.

В конце утреннего заседания вы. 
ступил министр иностранных дел 
Австрии Леопольд Фигль. Хотя пе
реговоры о разоружении в Подкоми
тете Еомиссии ООН в Лондоне не 
привели в соглашению, заявил ов, 
сопоставление выдвинутых там пла
нов и предложений дает возмож
ность надеяться на возможность 
сближения противоположных точек 
зрения. Говоря о проблеме отноше
ний между Западом и Востоком, 
Фигль свел все в вопросу об эко 
номической помоши 
беженцам». Он также 
трибуну ООН для защиты фашист
ских мятежников в Венгрии.

НЬЮ-ЙОРК. 26 сентября. (ТАСС). 
На вчерашнем дневном заседании 
Генеральной Ассамблеи в общей 
дискуссии выступили представители 
Венгрии, Афганистана, Югославии и 
Малайи.

Заместитель министра иностран
ных дел Венгрии Эндре Шив зая
вил, что венгерский народ глубоко 
возмущен резолюциями, принятыми 
Генеральной Ассамблеей в наруше
ние Устава ООН и представляющими 
собой вмешательство во внутренние 
дела Венгрии.

Отметив, что в результате бедст
вий, вызванных контрреволюцион
ным путчем, за пределами Венгрии 
оказались многие честные венгры, 
Нндре Шик обратился в государст
вам— членам ООН с призывом содей
ствовать возвращению этих лип на 
родину. Он заявил, что венгерская

всеми несамоуправляющимися наро
дами свободы и независимости. Он 
также обратил внимание великих 
держав на их особую ответствен
ность перед всеми народами за ре
шение вопросов разоружения.

Делегат Камбоджи высказался за 
скорейшее прекращение испытаний 
ядерного оружия.

Глава румынской делегации ми
нистр иностранных дел Ион Георг 
Маурер поддержал советский проект 
декларации о мирном сосуществова
нии государств.

Делегат Румынии подверг крити
ке позицию западных держав в во
просах разоружения. Он подчерк
нул, что ни одно из западных пред
ложений не ставит даже в качестве 
отдаленной цели категорическое за
прещение атомного оружия и осуж
дение атомной войны. Маурер обра
тил особое внимание на попытки 
западных держав легализовать ис
пользование атомного оружия, при
крываясь ссылками на «оборони
тельные цели». Он подчеркнул, что 
любой агрессор может объявить се
бя «обороняющейся стороной» для 
того, чтобы оправдать нападение с 
помощью ядерного оружия.

Другим главным пороком запад
ных держав, сказал он, является 
то, что любой шаг в области ра
зоружения они ставят в зависи- 

«венгереким i мость от других мер, соглашение по 
использовал  ̂ которым наталкивается на большие 

' трудности.
Маурер осудил агрессивную поли, 

тику (ЗША в районе Ближнего и 
Среднего Востока и подчеркнул, что 
доктрина Эйзенхауэра создает опас- 
ность для дела мира в этом районе.

Министр иностранных дел Гол
ландии Луне предпринял очередную 
попытку свалить с западных дер
жав на Советский Союз вину за ту. 
пик, создавшийся в переговорах по 
разоружению. Он выступил с клеве
той на Советский Союз, которую он 
использовал вместо аргументов про
тив советских предложений по ра
зоружению.

Делегат Греции Аверофф выразил 
«сожаление» по поводу колониаль
ной политики Англии в отношении 
Кипра. Он подчеркнул, что все чле
ны ООН должны придерживаться 
основных положений Устава ООН и, 
в частности, принципов самоопре
деления народов.

Закрытое заседание Совета Безопасности

Развитие 
машиностроения 

в Польше
ВАРШАВА. 26 сентября. 

(TACG). В новой Польше, пожа
луй, нет такого воеводства, где 
бы не было машиностроительных 
заводов, в1̂ росших или рекон
струированных в годы народно- 
демократической власти. В поо-1 
левоенный период в стране были 
созданы такие новые отрасли ма- 
ши-ностроительной промышленно
сти, как судостроение, тяжелое 
станкостроение, автомобилестрое
ние, тракторостроение, производ. 
ство турбин, мощных электродви
гателей, горного оборудования, 
шарикоподшипников, зерновых 
комбайнов.

Автозаводы в Варшаве, Любли
не и Стараховицах выпускают 
легковые и грузовые автомобили, 
со стапелей судоверфей Гданьска, 
Гдыни и Щецина сходят суда. 
Станки, электрооборудование, 
турбины, генераторы, сельскохо
зяйственные машины, электрово. 
зы, паровозы, вагоны выпускают 
машиностроительные заводы Вар
шавы, Познани, Эльблонга, Вроц
лава, Лодзи ц других городов 
страны.

Машиностроители народной 
Польши осваивают новые виды 
машин и оборудования. Недавно 
в Польше началось производство 
мощных кузнечных прессов, паро
вых турбин, электровозов, уни. 
кальных станков и станков-авто
матов. В текущем году в Польше 
сконструировано более 200 новых 
типов машин и станков.

.В будущем году,в Польше нач
нётся строительство новых маши
ностроительных заводов. В Позна- 
ни приступят к строительству ша. 
рикоподшипникового завода, бу
дет расширен завод по производ
ству подшипников в Краснике 
Люблинского воеводства, в Легни- 
це будет построен кабельный за
вод, в Лодзи — завод по выпу
ску электроаппаратуры, в Яроси
не — мощный станкостроитель
ный завод. На машиностроитель
ных заводах в Эльблонге и Ан- 
дрыхове вырастут новые произ
водственные цехи.

ПодготовШ 1 в К ит ае  
п праадиоеапию  40-й годоещ ииы  

О кт ябрьской револю ции
ПЕКИН, 27 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
26 сентября состоялось заседание 
Китайского народного подготови
тельного комитета по празднова
нию 40-летия Великой Октябрь
ской социалистической револю
ции.

Согласно решению комитета, в 
Пекине, во всех городах цент
рального подчинения, а также во 
всех средних городах накануне и 
в дни праздника будут проведены 
торжественные заседания предста
вителей всех слоев населения. На
мечено организовать доклады, вы
ставки и провести различные 
культурно-художественные мере, 
приятия, посвященные годовщине 
Октябрьской революция. Торжест
венные собрания, доклады и бесе-

ды состоятся также на всех заво
дах, (^бриках, в учреждениях, 
высших и средних учебных заве
дениях, сельскохозяйственных 
производственных кооперативах и 
производственных кооперативах 
кустарной промышленности. Газе
ты, журналы, радио и все куль
турные учреждения включаются в 
деятельную работу по подготовке 
к празднику.

Китайский народный подготови
тельный комитет по празднованию 
40-летия Октября рекомендовал 
также всем демократическим пар
тиям и группам и общественным 
организациям страны разработать 
проведение конкретных меропртя- 
тий, посвященных празднованию 
40-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции.

Успех коммунистов на выборах 
в муниципальный совет города Нарсингхгарх
ДЕЛИ, 26 сентября. (ТАСС». По | пальный совет города Нарсингх- 

сообщению газеты «Фри пресс гарх Компартия Индии получила 
джорнэл», на выборах в муници-1 8 мест из 12.

В Национальном собрании Франции

П о п ы т к а ,  з а к о н ч и в ш а я с я  
п р о в а л о м

НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, вчера в США бы
ла предпринята новая безуспешная 
попытка запустить баллистическую 
ракету типа «Атлас».

Как указывает агентство, при
мерно через 5 секунд после запу
ска ракета начала падать и взор
валась в воздухе.

Первые испытания ракеты этого 
же типа, проводившиеся в июне 
этого года, также закончились про
валом.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс пишет, что запу
щенная вчера ракета «очевидно, 
не смогла двигаться. Она подня
лась менее чем на 1 милю и затем 
взорвалась, окутанная пламенем».

ПАРИЖ, 26 сентября. (ТАСС). 
Утреннее заседание Национально
го собрания сегодня состоялось
под председательством депута
та — коммунистки Мари-Клод 
Вайян-Кутюрье. Продолжались 
дебаты по законопроекту об Ал
жире.

В результате инцидентов, спро. 
воцированных правым крылом во 
время выступления коммуниста 
Турнэ, разоблачавшего коло
ниальные репрессии в Алжире, 
заседание п1ришлось прервать. Во 
время перерыва члены правой 
группы «независимых республи
канцев» обратились к председате
лю Национального собрания Ле 
Трокеру с провокационным требо. 
ванием не допускать больше ком
мунистов к председательствова
нию на заседаниях при обсужде
нии алжирской проблемы. Однако 
этот демарш остался без послед
ствий, й после перерыва заседа
ние возобновилось по-прежнему 
под председательством Вайян-Ку
тюрье. Правые депутаты снова 
пытались сорвать работу Нацио
нального собрания и требовали

требование было отвертнуто боль
шинством голосов.

Выступивший затем с речью 
социалист Меригонд, защищал по
зицию своей партии в алжирском 
вопросе и требовал, чтобы в зако
нопроекте была сохранена точная 
(^рмулировка относительно уста
новления единой избирательной 
курии в Алжире. Как известно, 
это требование противоречит по
зиции правых групп, стремящих
ся путем отделения избирателей- 
мусульман сохранить привилеги
рованное положение французов в 
Алжире.

На дневном заседании первым 
выступил социалист Лапи, также 
высказавшийся за установление 
единой избирательной курии, ко
торую он охарактеризовал как 
«конец расизма».

Мари-Клод Вайян-Кутюрье взя
ла слово, чтобы зачитать несколь
ко писем французских солдат, на
ходящихся в Алжире. Выступле
ние Вайян-Кутюрье сопровожда
лось шумом и криками правых 
депутатов, пытавшихся згетроить 
обструкцию.

Работа Национального собра-
прервать его заседание, но их | ния продолжается.

Положить конец существо1анип п о р тга я ь о ш  
колоний на индийской земле

ДЕЛИ, 26 сентября. (ТАСС). По 
сообщению агентства Юнайтед 
Пресс оф Индиа, жители 72 дере
вень, расположенных в районах 
Дадра и Нагар-Авели, освободив
шихся в 1954 году от португаль
ского ига, организовали демонстра
цию протеста против попытки порг 
тугальских колонизаторов возвра
тить через международный суд эти 
территории под свое владычество. 
Демонстранты требовали положить 
конец существованию португаль
ских колоний на индийской земле. 
Демонстрация протеста стихийно 
превратилась в грандиозный ми
тинг.

В единогласно принятой на ми
тинге резолюции, в частности, го
ворится, что местная администра
ция, созданная по воле народа, за 
короткий срок сделала для улуч
шения положения населения этих 
районов неизмеримо больше, чем 
португальские захватчики за весь 
двухвековой период своего господ
ства.

Участники митинга обратились к 
индийскому правительству с прось
бой включить территории Дадра н 
Нагар-Авели в состав ЙнднйскЫ! 
Республики.

ЙЬЮ-ИОРК, 26 сентября. 
(ТАСС). Сегодня состоялось не
продолжительное закрытое заседа
ние Совета Безопасности; на кото
ром. как стало известно, было еди

ногласно решено рекомендовать 
Генеральной Ассамблее продлить 
на пять лет срок пребывания Дага 
Хаммаршельда на посту Генераль
ного секретаря ООН.

Избрание Дага 
Хаммаршельда 

Генеральным 
секретарем ООН

НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. 
(ТАСС). Генеральная Ассамблея 
единогласно избрала Д. Хаммар
шельда Генеральным секретарем 
ООН на второй пяти летний срок.

США превращают Западную Германию 
в свою атомную базу

БЕРЛИН, 26 сентября. (ТАСС). 
Сегодня все демократические газе
ты Берлина излагают заявление 
главнокомандующего американ
скими вооруженными силами в За
падной Германии генерала Ходжа 
корреспонденту агентства Юнайтед 
Пресс об оснащении американских 
частей в ФРГ атомным оружием. 
Газета «Нейес Дейчланд» пишет, 
что заявление американского гене
рала о превращении Западной 
Германии в базу для ведения атом
ной войны в Европе вызвало гнев
ное возмущение немецкой общест
венности.

Газета «Берлинер цейтунг» ха
рактеризует это сообщение как 
тревожный факт и заявляет, что 
оснащение американских войск на 
территории ФРГ атомным оружи

ем подвергает еще большей опас
ности Западную Германию. Это 
официальное высказывание, сде
ланное через десять дней после 
выборов в бундестаг, подчеркивает 
«Берлинер цейтунг», еще раз под
тверждает актуальность заявлений 
правительств ГДР и СССР о том, 
что Западная Германия превра
щается в атомный плацдарм НАТО 
со всеми вытекающими отсюда 
опасными пос.чедствнями для насе
ления. Насколько велика уже сей
час эта опасность, подчеркивается 
тем фактом, что в ближайшее вре
мя под командование генерала 
Ходжа будут поставлены и запад
ногерманские контингенты НАТО: 
Ходж должен занять пост коман
дующего вооруженными силами 
НАТО на юге Центральной Евро
пы.

французская военщина ищет пушечное мясо 
для войны в Алжире

БРЮССЕЛЬ, 26 сентября. 
(ТАСС). В Бельгии стало известно 
о скандальных случа.чх вербовки 
бельгийцев с помощью обмана и 
наркотиков в иностранный легион 
в Алжире для подавления на
ционально-освободительного дви
жения алжирского народа. Как 
видно, французские реакционные 
круги, натолкнувшись на все воз
растающее недовольство француз
ской молодежи войной в Алжире, 
испытывая недостаток в пушечном 
мясе, идут на грязные махинации 
с целью обманного, вовлечения мо
лодежи других стран в ряды иност
ранного легиона.

Бельгийская газета «Суар» опуб
ликовала в этой связи следующие 
показания молодого бельгийца В., 
промышленника из города Свеве-

гем (провинция Западная Фланд
рия). В. рассказал, что 21 сен
тября текущего года он, находясь 
в местечке Менен, расположенном 
на бельгийско-французской грани
це, зашел в кафе, где к нему че
рез некоторое время подсел незна
комый француз и завел с ним раз
говор. Этот француз предложил 
ему пойти «попробовать пивка во 
Франции». В. перешел вместе с не
известным границу и зашел с ним 
в кафе на французской террито
рии. Отпив несколько глотков пи
ва, В. сразу же свалился и уснул.

Проснувшись, В. узнал, что на
ходится в казарме французского 
города Лилль. Ему заявили, что 
он «добровольно» подписал заяв
ление о вступлении в иностранный

легион и должен выехать в Ал
жир. В., однако, удалось бежать 
из казармы и вернуться в Бель
гию. О случившемся В., на теле 
которого сохранились следы от на
несенных ему в казарме побоев, 
заявил в суд.

Сл5гчай с В. подтверждает рас
пространившиеся в последнее вре
мя в Бельгии слухи q насильст
венной вербовке бельгийской моло
дежи в иностранный легион в Ал- 
ясире.

Бельгийская демократическая 
общественность глубоко возмуще
на грязными приемами француз
ской военщины, пытающейся во
влечь бельгийскую молодежь в 
постыдную войну против алжир
ского народа. _______

И З  З А Л А  С У Д А

С Т Я Ж А Т Е Л
Читаешь объяснения, выслуши-| 

ваешь покаянные признания и 
невольно задумываешься: что же j 
связало одной веревочкой этих, 
так не схожих между собой лю
дей? Случайность? Простое сте
чение обстоятельств? Нет. Ни то, 
ни другое. Трезвый, 'холодный 
расчет, соблазн легкого заработ
ка — вот что привело их на ве
щевой рынок города Томска.

Вот домаш^1яя хозяйка Стани
слава Иосифовна Булах. На ве
щевой рынок ее привело стремле
ние нажиться. Здесь плащ, недав
но приобретенный в магазине по 
цене 390 рублей, она сбывает за 
500, получая 110 рубл^ чистого 
барыша.

Харисан Кагиров принес на 
рынок шаль.

— Только бы вернуть свои 
деньги, — пряча глаза, говорит 
он покупателям, и, расхваливая 
на все лады товар, стремится 
продать его по цене, в пять раз 
превышающей государственную.™

Слесарь изыскательской геоло
гической партии Анатолий Сизов, 
когда шел на вещевой рынок, 
помнил, что сшил черный плюше
вый жакет в артели «Рационали
затор» за 470 рублей и что жена 
его год носила. Поэтому, «чтоб 
долго не торговаться», он продал 
его всего за ...700 рублей. Чу
десное превращение! Пока жакет 
сидел на плечах жены Сизова, он 
стал стоить чуть ли не вдвое до
роже.

f e l l ' '

'Si-
Евдокимов старательно отвора

чивался, чтобы не попасть в объ
ектив. Напрасно: фотоаппарат за
печатлел его за «работой».

щшш

Это Харисан Кагиров идет, опу
стив голову. Ему стыдно.

Главный бухгалтер Евдокимов 
решил, как говорят, приобрести 
дорогую вещь по дешевой цене.

— Милый, — позвонила как- 
то ему на службу супруга, — 
в магазине есть чудесные драпо
вые пальто с каракулевыми во

ротниками из таких же шкурок, 
что и у нас. И размер твой. И 
цена 1.350 рублей. Словом, по
мозгуй.

И Викентий Михайлович стал 
мозговать. Проворно замелькали 
костяшки счет, на листке бумаги 
появились колонки цифр... И вот 
Евдокимов на рынке, держа на 
откинутой в сторону руке шкур
ки, уверяет всех в их добротно- 

, ста. Он клянется, что в прошлом 
* году сам платил за каждую 450 
■ рублей и теперь «по нужде» иро- 

дает их.
Корыстолюбивым замыслам 

Евдокимова не суждено было 
сбыться. За спекуляцию товара
ми народного потребления он 
вместе с Булах, Кагировым, Си- 
зовьш и им подобными был за
держан.

В оперативном пункте рынка 
все они накинули на себя маску 
«невинных страдальцев».

Разоблачение наступило в ка
бинете народного судьи. Там бы. 
ла сорвана со спекулянтов маска. 
Судья А. С. Грицанов полностью 
изобличил их в спекулятивных 
махинациях и на основании Ука
за Президиума Верховного Со
вета РСФСР от 12 сентября 
1957 года «Об ответственности 
за мелкую спекуляцию» постано
вил подвергнуть Евдокимова, Бу
лах, Кагирова и Сизова аресту 
на 15 суток каждого с конфиска
цией предметов спекуляции.

В соответствии с Указом по
становление народного судьи бы* 
ло немедленно приведено в ис
полнение.

К. БЕЛЯЕВ.

28 сентября 1957 г., в 7 часов 
вечера, в областном лектории со
стоится лекция на тему: «М, И. 
Глинка». Читает Корчинский Е. Н.

29 сентября 1957 г,, в 3 часа

ИЗВЕЩЕНИЕ
дня, в планетарии состоится пуб
личная лекция на тему: «Совре
менное представление о Вселен
ной». Читает Фадин В. П.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метбюро, по области 28 сентября 
ожидается переменная облачность, 
по крайним западным районам 
кратковременный дождь, по осталь
ным — без осадков, ветер юго- 
западный, 5 —10 метров в секунду, 
температура воздуха 17—22 гра
дуса тепла.

29—30 сентября ожидается пе̂  
ременная облачность, местами сла
бый дождь, ветер южный, 3—7 
метров в секунду, температура воз
духа ночью О—5 градусов тепла, 
днем — 9—14 градусов тепла.

Зам. редактора
а Г н , НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Тмвдтай драматический театр 
имени В. П. Чкалова

28 с е Е т я о р в  — «Без языка».
29 сентября, днем и вечером — 

«Когда аветет акация».
Начало вечерних спектаклей в 

8 часов вечера, дневного в 12 ча
сов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
28 сентября — новый цветной 

художественный фильм «Баши 
Ачук». Сеансы; 9. 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35. 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.
28 сентября — новые цветные 

документальные фильмы: «По Ве
неции», «В мире красок», «Спут
ники детства». Сеансы; 10, 11-10, 
12-20, 1-30. 2-40, 3-50, 5, 6-10, 
7-20. 8-30, 9-40.

Кинотеатр имени И. Черных
28 сентября. Большой зал — 

«Баши Ачук». Сеансы: 9-20, 
11-15, 1-10, 3-05, 5, 6-55, 8-50, 
10-40. Малый зал «Павлинка»; 
Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3-30, 
5-15. 7-15, 9-15, 10-40.

Требуются на постоянную рабо
ту в г. Томске: инженер-электрик, 
тёхник-электрик со стажем рабо
ты не менее 3-х лет, инженер или 
техник саиитарио-техническнх ра
бот.

Обращаться: по телефону
№ 52-74.

Коллектив, партийная орга
низация и местный комитет ре
сторана «Север» с прискорбием 
извещают о смерти работника 
рестодана, члена КПСС

ЯНОВИЧА 
Семена Фадеевича.

Вынос тела состоится 29 сен
тября 1957 года, в 2 часа дня, 
из квартиры покойного (город 
Томск, улица Свердлова, 7).

Дирекция и местный комитет 
Томского инженерно-строитель
ного института извещают о 
смерти старшего препаратора 
к^ёдры  графики

ДЕДЕНЕВОИ 
Надежды Андриановны, 

последовавшей 26 сентября 
1957 года.

Профком и комитет ВЛКСМ 
медицинского института выра
жают соболезнование председа
телю профкома Дякину Викто
ру Михайловичу по поводу 
смерти сына

АНДРЮШИ.

Стадиону «Буревестник» сроч
но требуются: уборпщцы, рабочие 
и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11, к директору.

2 — 1

Гр-н Гусаров Евгений Трофимо
вич. проживающий в г. Томске, 
поселок Черемошники, 32, кв. 2, 

|‘ возбуждает дело о расторжении 
! брака с гр-кой Гусаровой Лидией 

Тихоновной, проживающей в Том
ской области, село Парабель, сред
няя школа.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

ВНИМАНИЮ р у к о в о д и т е л е й  к о л х о з о в , СОВХОЗОВ, ' 
ПРИГОРОДНЫХ х о з я й с т в ,  в л а д е л ь ц е в  п ч е л .

Областная санитарно-эпидемическая станция с 20 сентября 
по 20 октября проводит авиаопылительные работы в окрест
ностях следующих населенных пунктов: 31-й километр, 
километр; Богашево, Межевнновка, Большое Протопопово, 
Малое Протопопово, Сафроново, Лоскутово.

Выпас скота на обрабатываемой территории разрешается 
через 7 дней после окончания опыления.

Пчелы должны быть закрыты или удалены за 7—10 кило
метров, а обратно возвращены через 7—10 дней.
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